


AL DESNUDO, ABUSOS DEL FUNDADOR DE LOS LEGIONARIOS

Mediante el abogado Jeff Anderson (centro), Raúl González Lara, hijo biológico de Marcial Maciel, interpuso una demanda ante la corte suprema de New Ha-
ven, Connecticut, contra la Legión de Cristo. La querella disputa el patrimonio que forjó en vida el sacerdote mexicano y quedó en manos de la organización cle-
rical. Anderson planteó que Maciel cometió excesos –adicción a la morfina y pedofilia–  con pleno conocimiento de los más altos funcionarios de la orden y del
Vaticano. En la conferencia de prensa colocaron en el fondo fotos de Juan Pablo II ■ Foto Ap
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■ ‘‘Hay un falso debate entre contar y no contar historiales criminales’’ 
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Quitan nombre de panista a obra pública 
MARIANA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 30 

Querétaro, Qro. El gobierno estatal, encabezado por el priísta José Calzada Rovirosa, quitó el nombre de Manuel 
Gómez Morin al inmueble que alberga el Centro Educativo y Cultural del estado, denunció el dirigente del 
blanquiazul en la entidad, Ricardo Anaya Cortés, quien consideró que la administración estatal viola el decreto de 
creación de dicho espacio y ofende la memoria de Gómez Morn, fundador del Partido Acción Nacional, rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México en 1933 y doctor honoris causa por esa institución en 1934. 

 

Se realizaría para la elección de senadores: comisión del IFE 

Ensayo de voto electrónico en 2012 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 9 

La comisión especial creada por el Instituto Federal Electoral (IFE) para analizar la viabilidad del voto electrónico 
en México está por concluir sus trabajos y ya se perfila que habrá de sugerir a la Cámara de Diputados avalar 
cambios legales para realizar un ejercicio piloto, con efectos vinculantes en 2012, en las elecciones para senadores. 
En principio, se entregará un estudio al Poder Legislativo sobre las experiencias internacionales, los 
requerimientos logísticos y las reformas legales requeridas. El presidente de la comisión especial, Marco Antonio 
Baños, aseguró que hasta ahora se ha registrado gran consenso entre los partidos para instrumentar una primera 
práctica del voto electrónico en 2012. Los resultados de la comisión dan pauta para que podamos pensar en que se 
instalen algunas urnas electrónicas ese año, particularmente en la elección de senadores, donde pareciera que hay 
buen margen para hacer el ensayo y tengamos los resultados que se esperan, dijo. 

Tras casi seis meses de trabajos, comentó Baños, están por concluirse tres estudios: uno en el que se compendian 
las experiencias internacionales, positivas y negativas, respecto del uso del voto electrónico; otro relacionado con 
la forma en que se ha utilizado ese método de votar en los estados de Coahuila, Jalisco y el Distrito Federal, y uno 
más sobre la logística que implicaría transformar el sistema de votación actual hacia un mecanismo electrónico. El 
consejero dijo que se agregarían propuestas específicas para el plan piloto que se tiene consensuado con los 
representantes de los partidos políticos que asisten a las reuniones de la comisión. Baños agregó que en principio 
existe el compromiso de los representantes partidistas del Poder Legislativo de promover en el Congreso de la 
Unión las reformas legales pertinentes que avalarían la instrumentación del voto electrónico, de manera que 
pudiera aplicarse en 2012 una experiencia piloto. Indicó que habría dos esquemas mediante los cuales el Congreso 
podría respaldar el ejercicio: mediante reformas al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, 
que implicarían modificaciones en las facultades del Consejo General del IFE, ligados también al proceso de 
integración de funcionarios de mesas de casilla, procesos de capacitación, cómputos y de causales de nulidad en su 
caso.  
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Otra opción sería que el Congreso sólo diera una atribución general al IFE de modo que su Consejo General 
instrumentara las acciones para realizar esta experiencia piloto con carácter vinculante en algunas casillas de las 
elecciones para senadores. Finalmente recordó que la creación de la comisión –y por tanto del estudio sobre la 
viabilidad del voto electrónico– provino del artículo 25 transitorio del decreto de Presupuesto Egresos, en que se 
instruía al IFE a realizar estas valoraciones, lo cual, tras seis meses de trabajos, está por concluirse. 

 

Le serán embargados cerca de $13.1 millones; protesta el partido 

Por deuda con Carlos Ahumada, el IFE recortará prerrogativas 
al PRD 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 7 

Tras un largo litigio entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y compañías ligadas al empresario 
Carlos Ahumada Kurtz, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará mañana miércoles –en 
acatamiento a una orden judicial– el embargo de cerca de 13.1 millones de pesos de las prerrogativas que le 
corresponden, a efecto de liquidar un pagaré que se adeuda desde 2004, durante la gestión de la entonces 
presidenta del sol azteca Rosario Robles. El representante del PRD ante el IFE, Rafael Hernández, censuró que el 
organismo se haga eco de un procedimiento judicial que calificó de ilegal porque, dijo, las prerrogativas de los 
partidos son inembargables. Consideró que el hecho de que el instituto apruebe descontar los 13.1 millones de 
pesos sería un retroceso para el manejo de las finanzas de los organismos políticos, pues no ésa la vía para cobrar 
una deuda que todavía tiene, por cierto, otras vertientes legales en curso. 

Hernández comentó que el presunto adeudo, que el PRD no ha reconocido plenamente, dijo, data de 2004 y suma 
alrededor de 40 millones de pesos con cuatro empresas, todas ligadas a Ahumada Kurtz. A principios de año se 
realizó un primer descuento –igualmente ordenado por el juzgado octavo de distrito en materia civil– de más de 
10 millones de pesos, el cual, apuntó el representante perredista ante el IFE, los tomó por sorpresa. De acuerdo 
con el dictamen distribuido este lunes, previo a la sesión del Consejo General, se describe que la empresa 
Universal Flexo –que Hernández identificó como ligada a Ahumada, al igual que otras tres que también reclaman 
adeudos al sol azteca– presentó la demanda penal contra el partido en enero de 2005, a partir de lo cual se inició 
el litigio en juzgados y tribunales, el cual parece tendrá una parte del desenlace este miércoles. A partir de 2005, 
los recursos que ha interpuesto el PRD en contra de las decisiones judiciales han prolongado más de cinco años el 
litigio, lo que ha implicado la acumulación de intereses que ahora deberá pagar el partido, según el dictamen. 

En días recientes, apercibido por el juzgado de que se sancionaría con multa al IFE, el secretario ejecutivo, 
Edmundo Jacobo Molina, aprobó mediante oficio el descuento de los recursos en una exhibición, lo que 
representa casi la tercera parte de los cerca de 35 millones de pesos que mensualmente recibe el PRD por concepto 
de prerrogativas. El recurso interpuesto por el sol azteca ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) anuló la decisión de Jacobo Molina y se ordenó volver a procesar la orden judicial, toda vez 
que una determinación relacionada con las prerrogativas partidistas no podía ser tomada por el secretario 
ejecutivo, por ser facultad del Consejo General del IFE. 
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La decisión de fondo se mantendrá, según comentaron algunos consejeros electorales, para quienes el instituto no 
tiene más alternativa que descontar los recursos al PRD, ante la orden judicial. Hernández señaló a su vez que la 
decisión del Instituto Federal Electoral no sería admisible, lo que motivaría que se interponga un nuevo recurso, 
ya que el partido ni siquiera ha reconocido la deuda, misma que en la entrega de la administración de Robles no 
estuvo incluida. Paralelamente, el PRD mantiene una demanda en contra de Juan Pablo Zebadúa, entonces oficial 
mayor del sol azteca, quien firmó los citados pagarés que el organismo político no ha aceptado liquidar. 

 

En 2017, candidaturas ciudadanas en Coahuila 
LEOPOLDO RAMOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 29 

Saltillo, Coah. Los ciudadanos coahuilenses podrán ser candidatos independientes a cualquier cargo de elección 
popular a partir de 2017 y no de 2011, cuando se renovarán la gubernatura y el Congreso del estado. El 8 de junio 
los legisladores locales aprobaron la medida, que fue ratificada por los 38 cabildos estatales; pero fue en la sesión 
de ayer la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales presentó el dictamen definitivo y el pleno modificó 
los artículos transitorios para aplazar su entrada en vigor. 

 

Militares no patrullarán Chihuahua el 4 de julio 
MIROSLAVA BREACH, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 29 

Chihuahua, Chih. El mando de la Operación Coordinada Chihuahua dispuso que el Ejército no patrulle ni se 
presente en centros de votación el 4 de julio y puso a las corporaciones policiacas federales, estatales y municipales 
a disposición de las autoridades electorales a fin de garantizar el orden durante los comicios. El gobernador José 
Reyes Baeza dijo que la fuerza policiaca conjunta reforzará la vigilancia en los municipios más inseguros, como la 
capital y Ciudad Juárez; mientras, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Fernando Herrera, 
informó que habrá reuniones diarias con los funcionarios policiales. 

Protestan contra partidos en Tlaxcala 
VÍCTOR VARELA / LA JORNADA DE ORIENTE 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 29 

Tlaxcala, Tlax. Unas 100 personas de diferentes organizaciones encabezadas por el Movimiento de Bases 
Magisteriales de Tlaxcala quemaron frente al Congreso del estado propaganda de los candidatos del estado y 
señalaron que ninguno garantiza solución a los problemas de la entidad. Planeaban protestar frente al palacio de 
gobierno, pero la fuerte vigilancia policiaca los disuadió. Luego se trasladaron a otras oficinas públicas para exigir 
a los gobiernos federal y estatal atención a sus demandas. 
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Asegura que no caerá en la guerra sucia 

Javier Duarte dice estar preparado para debatir 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 29 

Jalapa, Ver., 21 de junio. Javier Duarte de Ochoa, candidato a la gubernatura por la alianza Veracruz para 
Adelante, integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y 
Revolucionario Veracruzano (PRV, de con registro estatal), se dijo preparado para exponer sus propuestas ante 
sus dos oponentes durante el debate público que este martes organizará el Instituto Electoral Veracruzano (IEV). 

Estoy preparado para ir con propuestas a defender nuestros proyectos, afirmó luego de reunirse con miembros de 
la asociación Juventud Dinámica. 

Dijo que no caerá en provocaciones ni en la guerra sucia que ha distinguido a Miguel Ángel Yunes, de la coalición 
Viva Veracruz, formada por los partidos Acción Nacional (PAN), y Nueva Alianza (Panal) y Dante Delgado 
Rannauro, de la alianza Para Cambiar Veracruz, que integran los partidos del Trabajo (PT), de la Revolución 
Democrática (PRD) y Convergencia. 

Tengo las manos limpias. No tengo ninguna circunstancia que me pueda preocupar; por eso estamos trabajando 
con mucho ánimo, apuntó. 

Consideró que quienes recurren a la descalificación no han logrado empatía con la sociedad y, en la desesperación, 
lo intentan con ataques y diatribas. 

Dijo esperar que en el debate se discuta sobre plataformas y se muestre profesionalismo, estatura y madurez 
política en lugar de recurrir a insultos y agravios. 

Por otro lado, Duarte de Ochoa aseguró que uno de sus principales objetivos es ofrecer oportunidades de 
crecimiento y empleo para los jóvenes. 

También se reunió con los integrantes de la agrupación Izquierda Responsable, formada por ex militantes del PRD 
que se unieron al PRI. Dio la bienvenida a unos 300 ex perredistas encabezados por Galdino Diego Pérez, y 
presumió que militantes de Convergencia, petistas y panistas se han sumado a su campaña. 

En tanto, el Comité Directivo Estatal del PAN presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales contra el gobernador Fidel Herrera Beltrán y varios funcionarios estatales por 
presunto desvío de fondos públicos a las campañas del PRI. 
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Si llega al gobierno de Tamaulipas, a San Carlos le irá muy bien 

Rodolfo Torre promete abrir clínica en el municipio donde 
nació su padre 
MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 31 

San Carlos, Tamps., 21 de junio. El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno estatal, 
Rodolfo Torre Cantú, se reunió este mediodía con paisanos de sus familiares y aseguró que de ganar las elecciones 
del 4 de julio abrirá una clínica regional en este municipio. 

Torre Cantú fue recibido con trompeta y tambora, música conocida como picota. Mi abuela y mi padre nacieron 
aquí. Yo traigo sangre de San Carlos, y si gano la gubernatura a este municipio le va a ir muy bien. Juntos 
escribiremos una historia de éxito para San Carlos, dijo ante más de 3 mil personas. 

En su turno, Arnoldo Morales, candidato a presidente municipal, solicitó a Rodolfo Torre que gestione el inicio de 
operaciones de un hospital regional del Instituto Mexicano del Seguro Socail (IMSS) que fue construido hace 
varios años pero no da servicio. Torre Cantú aseguró que una de las primeras acciones de su administración será 
dotar al municipio de una ambulancia y buscará la manera de hacer funcionar la clínica. 

El candidato priísta también recorrió San Nicolás, el más pequeño de los 43 municipios tamaulipecos, de apenas 
mil habitantes, localizado en la denominada Sierra Chiquita, donde dijo a los pobladores que hará lo necesario 
para que funcione el plantel de telebachillerato del poblado, lo mismo que las escuelas de educación básica. 

La abuela del candidato, María López Quintanilla, nació en el ejido Manuel López de San Carlos, mientras su 
padre, Egidio Torre López, es originario de la cabecera municipal. 

El acto de este mediodía se llevó a cabo en el ejido Corralejo por razones logísticas, debido a su localización. 

De este poblado también es originario Daniel Aguilar Treviño, el autor material del asesinato del ex gobernador de 
Guerrero José Francisco Ruiz Massieu, perpetrado en el Distrito Federal en 1994. 
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“Puro show”, la denuncia del PAN en Aguascalientes: Lozano 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 29 

Aguascalientes, Ags., junio 21. “Es puro show mediático”, dijo el priísta Carlos Lozano de la Torre, candidato de la 
coalición Aliados por tu Bienestar a la gubernatura de Aguascalientes, sobre la denuncia que interpuso en su 
contra el Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Federal Electoral (IFE) por la supuesta falsificación de 
documentos para hacerse pasar por mexicano. 

Tengo dos actas: una de Estados Unidos y una de aquí. Esa práctica era y sigue siendo común. Nací allá, de padres 
mexicanos, pero a los 18 años renuncié a la nacionalidad estadunidense y decidí ser mexicano, explicó. 

En conferencia de prensa, comentó que no hay nada irregular y los panistas lo saben, pues no sólo compitió en 
2004 por la alcaldía de la capital sino en 2006 cumplió los requisitos para ser electo senador. 

Quien debería preocuparse –dijo– es el candidato panista, Martín Orozco, por el auto de formal prisión en su 
contra, que se podría ratificar en breve, como parte de un proceso por tráfico de influencias y ejercicio indebido 
del servicio público. 

 

 

 
 

Se urde fraude en Zacatecas: oposición 
ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 29 

Zacatecas, Zac. Las dirigencias estatales del PT y la coalición PRI-PVEM-Panal denunciaron por separado que la 
gobernadora Amalia García pretende cometer un fraude gigantesco por medio del Instituto Electoral de Zacatecas 
para beneficiar a Antonio Mejía Haro, candidato de la alianza PRD-Convergencia. Según los opositores, el 4 de 
julio se usará un gran número de boletas con folios alterados, repetidos o ausentes. El petista Guillermo Huízar 
dijo que los Talleres Gráficos de México podrían estar involucrados. El secretario general del PRI, Esaú Hernández 
dijo que se trata de errores que deben ser corregidos rápidamente. 
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Dirigentes del tricolor en Oaxaca acusan a Calderón de estar detrás de las filtraciones 

Avalan Nava, Ortega, Camacho y Walton grabar ilegalmente a 
priístas 

PAN, PRD, PT y Convergencia integran un bloque para realizar acciones contra gobernadores 

ALMA E. MUÑOZ Y CIRO PÉREZ 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 7 

Los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia 
integraron un bloque para realizar acciones en contra de gobernadores del PRI, en un intento por frenar sus 
presuntas prácticas ilegales durante los comicios. En tanto, priístas oaxaqueños acusaron al presidente Felipe 
Calderón de estar detrás de la filtración de las conversaciones de los mandatarios de Veracruz, Fidel Herrera 
Beltrán, y de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz. Este lunes, en la edición matutina del noticiero radiofónico de MVS, 
conducido por Carmen Aristegui, se difundieron nuevas grabaciones de pláticas atribuidas a Ulises Ruiz, en las 
que presuntamente estaría coordinando acciones para incidir en los comicios del 4 de julio en Oaxaca. Durante 
una conferencia de prensa ofrecida por los dirigentes del PAN, César Nava; del PRD, Jesús Ortega, y de 
Convergencia, Luis Walton, así como el coordinador nacional de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), 
Manuel Camacho Solís, los dirigentes justificaron las grabaciones ilegales que sustentan sus denuncias contra los 
gobernadores priístas, con el argumento de que la sociedad debe enterarse de las violaciones sistemáticas en que 
incurren esos gobernadores. 

Nava afirmó: Nunca hemos acudido a vías ilegales para tal propósito (grabar las conversaciones telefónicas de los 
mandatarios estatales), jamás. Nunca lo hemos hecho ni lo haremos. Lo que hemos hecho es poner a disposición 
de la autoridad correspondiente los materiales, las evidencias que hay, y será la autoridad la que defina qué valor 
probatorio le da a esos elementos. Agregó: “Me parece que el PRI quiere tender una cortina de humo (para) 
distraer a la opinión pública sobre la discusión del contenido de esas conversaciones (donde, dijo, se evidencia el 
uso de recursos públicos en favor de los candidatos del tricolor)”. Camacho manifestó a su vez que ellos (Dia) no 
están de acuerdo con las grabaciones ilegales, pero “este asunto se tiene que subsanar ante las autoridades 
correspondientes… Lo que no podemos aceptar es que, con el argumento de que la grabación tuvo un origen ilegal, 
la sociedad y la opinión pública no se enteren de los hechos gravísimos que están ocurriendo en todo el país”. 

Por su parte, Ortega Martínez reafirmó lo dicho por Camacho Solís: Desde luego que condenamos que se grabe a 
las personas, pero ello no debe hacer desaparecer la gravedad que se hace evidente con la exposición de esos 
audios. Mientras tanto, el delegado y el dirigente del tricolor en Oaxaca, Carlos Jiménez Macías y Adolfo Toledo, 
respectivamente, acusaron al presidente Felipe Calderón de estar detrás de la filtración de las llamadas telefónicas 
de Ulises Ruiz y de Fidel Herrera. Ahora vemos que el Presidente ha tomado esta guerra electoral como propia, 
porque es él quien ha ordenado un desquite contra el gobierno de Oaxaca, después de que se acusó a su esposa, 
Margarita Zavala, de realizar proselitismo con la cónyuge del candidato de la alianza opositora, Gabino Cué, 
convinieron. 
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Jiménez Macías sostuvo que hay una clara intención del gobierno federal de golpear a los candidatos priístas, y 
que en el caso específico de Oaxaca hay incluso una estrategia para que la oficina de comunicación social de Los 
Pinos promueva la difusión de cualquier elemento que permita esos ataques. 

Pide el PRI al Presidente que no pierda los estribos 

Lo que le pedimos (al Presidente) es que actúe con serenidad, que no pierda los estribos y que se dedique a 
gobernar, declaró el también dirigente estatal del PRI en Oaxaca. En tanto, para el senador panista Gustavo 
Madero, presidente de la Junta de Coordinación Política, más que una “guerra sucia” en contra del 
Revolucionario Institucional, las grabaciones que involucran a dos gobernadores de ese partido en las campañas 
electorales son una evidencia sucísima de la forma en la que esos mandatarios estatales pretenden perpetuarse en 
el poder. 

 

Tribunal unitario confirma la orden de que sea fichada; Luis Téllez faltó a comparecencia 

La PGR va tras Purificación Carpinteyro ahora por la 
intervención ilegal de teléfonos 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 11 

El juzgado sexto de distrito de procesos penales federales con sede en el Reclusorio Oriente citó para el próximo 
jueves a Héctor Osuna, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), para que comparezca 
en calidad de testigo en el proceso penal que enfrenta Purificación Carpinteyro Calderón, ex subsecretaria de 
Comunicaciones y Transportes, relativo al caso de la intervención de llamadas privadas de Luis Téllez, ex titular de 
esa dependencia. De su lado, el segundo tribunal unitario confirmó ayer la resolución emitida por el juzgado sexto 
de distrito en la que se ordena a las autoridades penitenciarias realizar la ficha signalética y estudio de 
personalidad de Carpinteyro. La imputada aún está a la espera de que otro tribunal unitario determine si le 
concede un amparo para no ser fichada. También este lunes comenzó en el juzgado sexto de distrito el periodo de 
desahogo de testimoniales ofrecidas por los abogados de Carpinteyro para demostrar la inocencia de la imputada. 

Ayer estaba citado para comparecer en calidad de testigo el ex titular de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) Luis Téllez, quien no acudió al juzgado. El actual responsable de la Bolsa Mexicana de Valores 
ni siquiera envió algún escrito a las autoridades judiciales para exponer los motivos de su incumplimiento al 
citatorio del juez. Téllez fue quien denunció penalmente a Carpinteyro ante la Procuraduría General de la 
República (PGR), acción que motivó que se ejercitara acción penal contra ella por el delito de divulgación de 
conversaciones telefónicas privadas. También estaban citados ayer dos funcionarios de la dirección jurídica de la 
SCT, pero no acudieron al juzgado pues presentaron un escrito en el que argumentaron que se encontraban 
gozando de su periodo vacacional, por lo que no estaban en la ciudad de México. 
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Luego del cargo por divulgación de conversaciones telefónicas privadas que hoy tiene a Carpinteyro sujeta a 
proceso penal, la PGR investiga ahora a la ex funcionaria como presunta responsable de haber espiado o 
intervenido ilegalmente los teléfonos de Téllez. Las pesquisas constan en la averiguación 04/UEIDCSPCAJ/ 2010, 
que fue abierta por los delitos de extorsión agravada, amenazas e intervención de comunicaciones privadas sin 
mandato judicial, delito previsto en el capítulo de Violación a la correspondencia del Código Penal Federal (CPF). 
En la nueva indagatoria la PGR busca fincarle responsabilidad penal a Carpinteyro por el delito previsto en el 
artículo 177 del CPF, que castiga con seis a 12 años de cárcel y multa de 300 a 600 días de salario a quien 
intervenga comunicaciones privadas sin mandato de autoridad judicial competente. En marzo pasado en el 
juzgado sexto de distrito fue iniciado un juicio contra la ex funcionaria por revelación de secretos, al divulgar 
conversaciones telefónicas. 

 
Exige el IFAI lista de pagos extras a jefes 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 11 

La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, solicitó a 
los secretarios de Estado y directores de entidades de la administración pública federal (APF) que informen acerca 
de las erogaciones que se efectúan por remuneraciones, compensaciones y prestaciones, incluyendo pagos 
extraordinarios, en favor de los funcionarios de niveles medio y alto del gobierno federal. La solicitud la hizo en 
una misiva dirigida a los titulares de las 249 dependencias y entidades de la APF, donde advierte que por ley esos 
datos son obligatorios. Desde enero pasado La Jornada denunció que esa información y otra relativa a gastos 
extraordinarios que reciben los funcionarios públicos (pagos de gasolina, comidas, viáticos y otros) no se 
difundían en el portal de obligaciones de transparencia (POT) de cada una de las entidades públicas, aun cuando 
debe darse a conocer de manera pormenorizada. Ahora, en los oficios girados a los servidores públicos de la AFP, 
la comisionada del IFAI advirtió que dicha información tiene que difundirse de manera integrada en los portales 
de Internet, ya que cualquier pago, extraordinario o no, que se realice a los trabajadores al servicio del Estado 
forma parte de sus remuneraciones. 

Obligados por ley 

Peschard recordó que el artículo 7, fracción IV de la Ley Federal de Transparencia dispone que los sujetos 
obligados (las 249 dependencias de la APF, los poderes Legislativo y Judicial, así como los órganos autónomos) 
deben poner a disposición del público y actualizar la información relativa a la remuneración mensual por puesto, 
incluso el sistema de compensación. El reglamento de esa ley señala además que la APF debe publicar el tabulador 
y las compensaciones brutas y netas, así como las prestaciones respectivas. Peschard destacó que el IFAI constató 
que la información que se difunde en los POT de las dependencias no incluye el pago extraordinario por concepto 
de riesgo, entre otros datos. Además, ciudadanos que han requerido esa información y otros datos respecto de los 
ingresos, prestaciones y compensaciones de los funcionarios han obtenido como respuesta una negativa de acceso, 
con el argumento de que se trata de información clasificada. Por ello, solicita la intervención de los titulares de las 
dependencias para que, en caso de que la información referida no se encuentre en el POT, se integre lo más pronto 
posible en el apartado correspondiente al detalle de remuneración mensual. 
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La junta de gobierno rechaza además plan de lanzar periódico 

Frenan pretensión de aumento salarial a directivos de Notimex 
ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 10 

La junta de gobierno de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex) rechazó la solicitud de aumento a 
los salarios de sus directivos, luego de que a principios de mes el director, Sergio Uzueta, argumentó que no quería 
un incremento para él y sus colaboradores de alto rango, sino sólo que la Secretaría de Hacienda les concediera el 
paso al nivel superior siguiente. 

De acuerdo con el acta de la sesión del 3 de junio, a la que asistió el secretario de Gobernación, Fernando Gómez 
Mont, en su calidad de presidente de la junta, Uzueta sostuvo que todas las dependencias del gobierno federal 
ascienden a sus altos funcionarios públicos, con lo cual se da la vuelta a la prohibición, establecida en el programa 
de austeridad de Felipe Calderón, de aumentos salariales directos. 

En el citado programa, en ninguno de sus numerales se menciona que esté prohibido llevar a cabo conversiones de 
puestos de mando, ya que incluso es una práctica que se continúa realizando actualmente por las dependencias y 
entidades de la administración pública federal, indicó Uzueta. El documento resalta que el representante del 
Órgano Interno de Control rechazó la solicitud del director de la agencia, que habría implicado un incremento de 6 
millones de pesos al gasto corriente, y también se negó la autorización para la impresión del periódico Notimex, 
proyecto presentado originalmente para el cobro de publicidad al gobierno federal y de los estados, y que 
posteriormente fue asumido por Uzueta. 

El mismo funcionario obligó a la junta de gobierno a sacar del orden del día la propuesta –no incluida en la 
agenda original de esa fecha– de aumento de salarios a directivos de la agencia, así como su inclusión en un 
programa de seguro de gastos médicos mayores. En la sesión del jueves pasado se decidió no conceder minguna de 
esas prestaciones a los directivos, sino presentar una propuesta integral de revisión salarial de fotógrafos –que no 
cuentan con Seguro Social–, reporteros, editores y jefes de departamento, para determinar si es viable actualizar 
los salarios a los de menos ingreso. Pero no al director ni subdirectores. El tema no se va a volver a tocar, dijo el 
diputado Nicolás Bellizia (PRI), representante de la Cámara de Diputados en la junta. 

No obstante, en la revisión también se verificarán los beneficios que se otorgan a los representantes sindicales y 
jefes de área, como la asignación de comisionados al sindicato con goce de sueldo sin laborar, y de viajes al 
extranjero en supuestas coberturas informativas. En la reunión, como consta en el acta, el Órgano Interno de 
Control cuestionó que a dos años de cambiar su estatus a Agencia de Noticias del Estado, el cumplimiento de 
metas de Notimex es casi igual al de 2008, y no ha acatado sus principios rectores de imparcialidad, objetividad, 
equidad, pluralidad y profesionalismo. Con ello, pidió no autorizar el periódico Notimex. Primero, sostuvo, que la 
agencia “cumpla con la normatividad, que se enriquezcan (sus evaluaciones) y las traigan; que no sea corta y pega 
de las de la antigua Notimex”. 

Además, resaltó, la agencia aún tiene pendiente una investigación por la entrega de donativos, sin contar con una 
partida autorizada para ello. 
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Es inalterable la garantía de la sociedad a estar informada, agrega 

Intolerable, que se coarten los derechos de periodistas: CNDH 
VÍCTOR BALLINAS 
Enviado 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 14 

Ixtapan de la Sal, Méx., 21 de junio. El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), 
Raúl Plascencia Villanueva, aseveró que es necesario externar que no debemos tolerar en forma alguna que un 
servidor público o un particular pretenda disminuir o debilitar los derechos de los periodistas y el derecho de la 
sociedad a estar debida y plenamente informada. 

Al participar en el foro binacional de medios de comunicación Los retos de la inseguridad y la violencia México-
Estados Unidos, el ombudsman nacional sostuvo que no hay justificación para que servidores públicos pretendan 
coartar o intimidar el ejercicio de la labor periodística. Se debe buscar y conseguir que la democracia se ejerza 
plenamente y se pueda hacer realidad lo que señalan la Convención Interamericana de los Derechos Humanos, el 
Pacto Internacional de Derechos Humanos y la Constitución Mexicana. 

El titular de la CNDH apuntó que la imputación de hechos falsos constituye un agravio del Estado a la sociedad 
que tiene derecho a contar con información veraz que permita conocer qué es lo que sucede. 

Refirió que en la CNDH es frecuente que se utilice la información que publican los medios de comunicación sobre 
casos de violaciones a las garantías básicas, y después de que son investigados en muchos casos suelen ser 
corroborados con evidencias, con pruebas contundentes que permiten probar la diferencia entre la versión oficial 
y la realidad. 

Plascencia Villanueva, en su participación en este seminario, dijo que anualmente ocurren en el país 12 millones 
de delitos, pero apenas se denuncian 1.5 millones y sólo se alcanzan a realizar 150 mil sentencias penales; el 
sistema no da para más. 

Destacó que desde hace por lo menos cinco años la población penitenciaria nacional se mantiene en alrededor de 
26 mil internos, y entonces la pregunta es: ¿qué ha pasado con los demás reclusos? 

También hizo mención de los casos de las indígenas queretanas Jacinta, Teresa y Alberta. Según la versión oficial 
esas mujeres pobres e indígenas habían secuestrado a varios agentes judiciales y por ello estuvieron encarceladas 
cuatro años, hasta que la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió que no había elementos para acusarlas. 

Otro caso que citó fue el michoacanazo, en el que 33 presidentes municipales fueron arrestados y hoy sólo quedan 
14 detenidos, el resto salió libre por falta de pruebas. Han ocurrido fallas, la sociedad descubre que algo no se 
había hecho bien, y puede haber una actitud deliberada de detener a los inocentes. 

El ombudsman nacional subrayó que no hay justificación para que los funcionarios pretendan que sólo lo que se 
publique la versión oficial; ello coartaría el derecho a la información. 
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En Nuevo México detienen a los migrantes por faltas de tránsito y terminan deportados 

Por los tiempos electorales, se multiplican las legislaciones de 
corte racista en EU 
 
ULISES GUTIÉRREZ RUELAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 22 de junio de 2010, p. 15 

Hermosillo, Son., 21 de junio. La Ley SB 1070, calificada como racista por grupos defensores de los derechos 
humanos y que se aplicará en Arizona en pocos días más, es ejemplo para los políticos en otras entidades de 
Estados Unidos, sobre todo en épocas electorales, en las que se adoptan o promueven normativas similares, afirmó 
este lunes el cónsul de México en Albuquerque, Nuevo México, Gustavo de Unanue Aguirre. 

De visita en Hermosillo, dijo que con motivo de las intensas campañas electorales en Nuevo México, comenzaron a 
aflorar propuestas de corte racista, como ocurre en el condado de Albuquerque, en donde los migrantes pueden 
ser detenidos por faltas de tránsito y terminan siendo deportados, lo que deja a discreción de los agentes de policía 
detener a cualquier persona que conduzca un automóvil, sólo por su apariencia de ser latina. 

Hemos visto que se ha trasladado mucha gente de Arizona a Nuevo México; el problema es que en Nuevo México 
también hay un entorno político de campañas, y en las contiendas políticas hay propuestas similares, no tan 
fuertes, pero similares a las de Arizona, expuso. 

Indicó que el alcalde de Albuquerque, Richard Berry, aplica esa medida desde hace dos meses, y sostuvo que en 
general, políticos de los partidos Republicano y Demócrata tienen algún proyecto de ley o medida que podría 
afectar a connacionales avecindados en Nuevo México. 

“Las campañas electorales de los candidatos van dirigidas a decir que no habrá más licencias para 
indocumentados, que se va a combatir a los delincuentes ilegales, etcétera, pero Nuevo México sigue siendo un 
estado –principalmente por el gobernador Bill Richardson– que es amigable al migrante, pero el entorno político 
se está poniendo más duro”, afirmó. 

Dijo que ante ese panorama, los diplomáticos mexicanos iniciaron contactos con miembros de la comunidad y 
políticos, para evitar que crezca la ola antinmigrante desatado por la Ley SB 1070. 

Estamos construyendo puentes para que cuando llegue al poder quien llegue, no se afecte a los migrantes. En 
Estados Unidos nada más hay dos partidos, el Republicano y el Demócrata, y en ambos hay propuestas buenas y 
no tan buenas (para los migrantes), señaló. 
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Astillero 

Tres PRIstes Tigres 

Aliados repudiados 

Opciones atadas 

Desacreditar lo electoral 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

La más reciente de las argucias pinoleras pretende convencer auditivamente al respetable público votante de que 
los gobernadores priístas con los que Calderón mantuvo un trienio de entendimientos son tan malos que resultan 
preferibles los candidatos sucesorios propuestos por Los Pinos. Tres golpes de intercepción telefónica a sendos 
mandatarios impresentables con los que el felipismo negoció apoyo para que reconocieran y respaldaran el 
carácter cuando menos legal de la militarizada toma decembrina de 2006 de la silla presidencial. Cuando menos a 
dos de ellos, Ulises Ruiz y Mario Marín, el endeble Calderón devolvió el favor en forma de respaldo institucional 
que les salvara de las crisis derivadas de la represión a la APPO y la secuela del caso Lydia Cacho (al principio de lo 
que técnicamente se supone será un sexenio, FCH ni siquiera permitía ser fotografiado junto al presuntamente 
repudiado góber precioso, pero al paso de poco tiempo ya estaba sonriente y amable con quienes así acabaron 
siendo sus congéneres). Fidel Herrera, que se hizo de la gubernatura veracruzana por márgenes ínfimos de 
diferencia con el candidato blanquiazul y también en condiciones de fundada sospecha histórica de mapachería, 
mantuvo un largo pacto de ayuda mutua. 

Pero ahora, los deplorables aliados del ayer, los puntales de la ilegítima presidencia felipista, son exhibidos en su 
esencia como si fuera novedad o como si los hubiera combatido política y judicialmente en momentos no 
electorales, utilizados los mecanismos federales de espionaje para una desesperada treta de última hora para 
tratar de cambiar las presuntas tendencias del voto que estarían en camino de dar otras sonoras cachetadas 
políticas a quien ya perdió ruidosamente en 2009 la cámara federal de diputados y desde entonces se mantiene en 
un marcado declive que en el fondo es una especie de consulta pública de opinión respecto al desempeño del 
atribulado Felipe en el ejercicio de lo que le va quedando de poder. Herrera usa el dinero público en promover a 
sus candidatos y partido de la misma manera que Felipe lo hace; Marín ejerce el poder en lo privado y en lo 
público de forma parecida (aunque, claro, con variantes) a como sucede en Los Pinos, y Ulises no es diferente en 
sus métodos de lo que a nivel nacional puede verse en materia de represión, retorcimiento, corrupción y 
obcecación electorera. La diferencia es que en este tramo del torneo de mañas extremas los tricolores les van 
ganando a los blanquiazules y por ello el fallido director técnico FC (iniciales que no significan Futbol Club) ha 
decidido apostar su raquítico pero envenenado resto para tratar de frenar a los adversarios acusándolos de lo 
mismo que durante años les toleró y aplaudió. 

El resultado de los encubrimientos y posteriores develaciones en esas tres entidades carecería de importancia si se 
recuerda que los abanderados de Los Pinos para relevar a los priístas no están dotados para generar cambios 
reales sino sólo de apariencia, de bandos, de matices. Difícilmente se puede pensar que Miguel Ángel Yunes vaya a 
hacer un gobierno menos tramposo, corrupto y cínico que el de Fidel Herrera (aunque probablemente fuera más 
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directamente represivo); Rafael Moreno Valle tal vez no se vea nunca envuelto en episodios de botellas de coñac y 
empresarios que lo consideren precioso, pero es un representante del elbismo saqueador, del panismo hipócrita y 
de los mismos intereses empresariales y de elites políticas que en Puebla apuestan en dos vías, aunque más 
cargados en realidad a la opción de la continuidad marinista mediante Javier López Zavala; y en Oaxaca 
difícilmente alguien será peor que Ulises Ruiz, aunque desde ahora Gabino Cué va tan cargado de compromisos 
con los grupos priístas locales de siempre (excepto la corriente ulisista, aislada ésta, embebida en el ejercicio 
despótico del poder), tan manejado y defendido por el calderonismo (lo cual necesariamente le ata), tan genérica 
su oferta, que su eventual llegada al gobierno oaxaqueño sería una pelea diaria de contratistas, prestamistas y 
financistas en demanda de pagos en especie en la ventanilla afligida e insuficiente del gabinismo socialmente 
insustancial. 

En ese contexto, lo peor (sin importar los resultados electorales en sí) es el avance calderonista en la 
descalificación pública de lo político y la preparación mental para aplaudir el final de los procesos electorales 
carísimos e innecesarios, en cuanto puede verse que todo está podrido y mal manejado. El burro de 2006 
hablando de orejas en 2010. De la ilegitimidad de origen a la ilegalidad y la ilegitimidad buscadas para no entregar 
lo mal habido. El Plan Colombia propuesto por el marine intelectual Castañeda para ser aplicado en México con 
presencia militar estadunidense también implicaría comicios patrióticamente adulterados e incluso, en caso de 
gran riesgo, la cancelación de esos procesos oportunamente satanizados. La gran mayoría de los gobernadores 
priístas (y no sólo los tres ya citados, pues el cártel de operaciones electorales está manejado por el mexiquense 
jefe Al CaPeNi) debería estar en la cárcel, entre otros delitos por los específicamente electorales, pero tampoco 
puede caerse en la trampa felipista de la convalidación del espionaje telefónico y su uso electoral. La guerra contra 
el narco sirvió para militarizar al país, abatir niveles de libertades, derechos y garantías y prepararse ante 
insurrecciones sociales previsibles. La guerra contra el dinosaurio de tres colores pretende convencer de que la 
política y lo electoral son innecesarios y que la única salvación posible está en los flancos del panismo o de 
cancelaciones o golpes de mano. 

Y, mientras resulta que primero ha caído el rector del ITESM que los culpables de los asesinatos de estudiantes, 
¡hasta mañana, con el gobierno de Nuevo León educando en secundarias para salvarse de las balaceras! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Comicios y espionaje 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

A medida que se acerca la fecha de las votaciones, se acrecientan los escándalos. Frente a este panorama es de 
tener en cuenta la opinión de Ignacio Morales Lechuga sobre el espionaje telefónico y los delitos involucrados: 
Insisto, la acusación (contra el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán) podría ser de parcialidad; hasta ahí 
llega. Quien de alguna manera intercepta conversaciones telefónicas y revela secretos derivados de ellas comete un 
delito. Morales Lechuga fue director de la Escuela Libre de Derecho, candidato a gobernador de Veracruz por el 
PVEM y PT –contra el PRI–, así como procurador General de la República y del Distrito Federal, cargos por lo que 
le correspondía determinar si una conducta era delictiva, y consignar a los presuntos responsables ante un juez. 
Recordó un caso donde el gobierno federal actúa con energía contra una persona acusada de difundir grabaciones 
ilegales: la ex subsecretaria de Comunicaciones y Transportes Purificación Carpinteiro, quien exhibió al ex 
secretario del ramo, Luis Téllez, actual titular de la bolsa de valores. 

La cosecha 

Quien tiene la capacidad de hacer las grabaciones ilegales ya difundió otras, esta vez contra el gobernador de 
Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, quien supuestamente daba instrucciones al titular del instituto electoral del su estado y 
al responsable de comunicación social del candidato de la alianza PRI-PVEM-Panal… 

Otras fuentes recordaron que el actualmente preso ex candidato del PRD al gobierno de Quintana Roo, Gregorio 
Sánchez, además de diferentes presuntos delitos, también ha sido acusado de espionaje telefónico…  

No hay una sola encuesta que coloque abajo al PRI, respondió la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes 
Rangel, a los ataques contra su partido. Esto lo dijo lo mismo en Durango que en Tlaxcala y en Chihuahua, algunos 
de los estados que visitó durante los pasados días en apoyo a sus candidatos Jorge Herrera, Mariano González y 
César Duarte, respectivamente… 

Una evaluación vía telefónica hecha la semana pasada por el Gabinete de Comunicación Estratégica en Sinaloa 
arrojó 41.5 por ciento de preferencias por el candidato de la alianza PRI-PVEM-Panal, Jesús Vizcarra Calderón, 
contra 32.3 por ciento para el de la coalición deñ PAN y PRD, el ex priísta Mario López Valdez… 

Al expresar su preocupación porque la política del presidente Calderón pone en riesgo el prestigio del Ejercito, 
toda vez que es una institución fundamental para la gobernabilidad del país, el presidente de la Comisión de los 
Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, el priísta de Coahuila Rubén Moreira, calificó de atinado el 
acuerdo de la comisión nacional del ramo que considera presuntos responsables de las muertes y heridas de civiles 
a miembros del Ejército durante actos ocurridos en Ciudad Mier, Tamaulipas, en abril pasado… 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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Esquina bajan: Monsiváis y la izquierda mexicana 
LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO 

Durante más de 50 años, Carlos Monsiváis fue un actor central de la izquierda mexicana. Sus crónicas, ensayos, 
reflexiones críticas y proyectos fueron muy relevantes en la construcción de un campo político-cultural afín a ella. 
Su participación en esta corriente comienza con su juventud. 

A los 15 años de edad, las lecturas sobre la Guerra Civil española conmocionaron al futuro escritor. El 
descubrimiento de las Brigadas Internacionales le hizo pensar que la izquierda tenía sentido y que defender causas 
valía la pena. Cuando el 19 de junio de 1953 se ejecuta en Estados Unidos a Julius y Ethel Rosenberg, participó, 
junto a unas 300 personas, en la vigilia que se realizó en México frente al edificio de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores. Se acercó entonces a la Juventud Comunista. 

Un año después, cuando la caravana de los mineros de Nueva Rosita y Cloete llegó al Distrito Federal exigiendo el 
reconocimiento de sus derechos sindicales, fue a recibirla al Zócalo. Aunque intuía que se trataba de una causa 
perdida estaba convencido que valía la pena defenderla. 

Ya en la preparatoria, también en 1954, se integró al comité de defensa de Guatemala, creado para protestar 
contra el golpe de Estado orquestado por la CIA contra Jacobo Arbenz. Como la mayoría de los militantes de 
izquierda de la época, distribuyó volantes y asistió a manifestaciones. 

En 1956 era un izquierdista confiado, resentido con la Unión Soviética por la invasión de Hungría, y muy 
indignado con el gobierno mexicano por su persecución hacia los dirigentes populares. 

Dos años después escribió la crónica del Movimiento Estudiantil de 1958 en contra del alza de los camiones. 
Acompañó al movimiento ferrocarrilero y magisterial de fin de década, y entabló una amistad estrecha con el 
maestro Othón Salazar. Dos años más tarde fue expulsado del Partido Comunista, pues reivindicaba la tesis de 
José Revueltas sobre la inexistencia histórica del partido. 

Monsiváis resumió brevemente su primera formación sentimental en su texto Autorretrato con gato en la 
Portales: Niñez libresca, desarrollo de sentimientos de marginalidad (motivo: religión protestante), escuelas 
públicas con maestros cardenistas y comunistas, ingreso en la Juventud Comunista (incomprensión del marxismo 
que persiste hasta la fecha), lecturas obligadamente caóticas, incomprensión de toda la realidad ajena a los libros, 
radicalización sentimental. 

El escritor se definió a sí mismo como liberal radical o demócrata liberal. Nunca se reivindicó como marxista. Por 
el contrario, le temió a su doctrina. Sin embargo, reconoció ser culturalmente –como todos en México– una 
mezcla de marxismo, agnosticismo, cristianismo, fe individualista y certezas socialistas. Explícitamente declaró no 
creer en los regímenes de fuerza, ni en el autoritarismo, ni en que una persona decida por todas, ni en la 
impunidad de la clase gobernante, ni en la pobreza como hecho natural, ni en la aristocracia mexicana (pulquera o 
presupuestera), ni en el sacrificio de las generaciones en medio del glorioso bien de quienes le imponen a los 
demás los sacrificios. 
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Monsiváis reivindicó la utopía. Sostuvo que el totalitarismo es el asesinato de las utopías y, que, ante la distopía 
del neoliberalismo, mantener la utopía en el mapa de las convicciones es un requisito de salud mental. Optimista 
pese a todo, aseguró serlo porque ahora sé que los malvados, los explotadores, los represores, sólo tienen éxito y 
felicidad mientras viven (antes creía que en el cielo también reprimían las manifestaciones de protesta). 

Compañero de ruta de multitud de movimientos populares, reivindicó a lo largo de su vida el que la emoción 
política que se deposita en las causas sociales, en la defensa de los derechos humanos, es una de las grandes 
emociones que uno puede sentir [...] hay algo de nobleza, de intensidad, de fuerza moral en la lucha contra la 
injusticia, contra la desigualdad, que siempre me ha apasionado. 

Cercano al Partido de la Revolución Democrática (PRD) desde su nacimiento, se decepcionó muy rápidamente de 
él. Desde su punto de vista, la izquierda partidaria que manipula y exprime el PRD no es izquierda, si por ésta 
entendemos la lucha por la desigualdad y por los derechos humanos y civiles, ni es partidaria, es simplemente 
facciosa y patética. 

Para él, nunca había descendido tanto la idea de la izquierda como lo ha hecho ahora. La izquierda partidista 
(diferente a la social y cultural) lleva mucho tiempo separada del debate ideológico. En sus filas se dio por muerto 
al marxismo y se sustituyó a las ideas, nunca muy abundantes, con la obsesión por las posiciones electorales. 

Durante años encontró una izquierda distinta a la tradicional, autogestionaria y dispuesta a renunciar al 
autoritarismo, en las colonias populares, en los grupos ecologistas, en los pequeños sindicatos, en las cooperativas 
de barrio, en las comunidades eclesiales de base, en las agrupaciones campesinas, en las secciones magisteriales. 
Desde su punto de vista, los movimientos populares de izquierda, y la izquierda cultural eran base fundamental 
para una transformación social. 

Desde 1994 Monsiváis acompañó críticamente la irrupción del movimiento zapatista y, más adelante, la 
resistencia pacífica de Andrés Manuel López Obrador y la defensa del petróleo. Criticó el apoyo de una parte 
significativa de la izquierda mexicana hacia la Revolución Cubana. Sin embargo, reconoció su papel en la 
legalización de las sociedades de convivencia y del aborto en el Distrito Federal, en el desnudo de 20 mil personas 
en el Zócalo capitalino, en la construcción de movimientos sociales en todo el país, en la resistencia en Oaxaca. 
Para él, la izquierda era la fuerza política que abrió el debate sobre la diversidad sexual y racial. 

Hace unos años, Carlos Monsiváis escribió: El mundo que conocí ya no existe y el que ahora padezco se está 
desvaneciendo. Mi consigna al respecto es muy sincera: o ya no entiendo lo que está pasando o ya pasó lo que 
estaba entendiendo. A pesar de semejante confesión, es difícil comprender cabalmente la izquierda mexicana 
actual sin estudiar el papel que Monsiváis jugó en ella. Ahora será más difícil hacerlo sin él. 
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Así lo dijo

 El caso Paulette está 
totalmente cerrado. La infor-
mación ya se tiene a la dispo-
sición en la página de trans-
parencia. Ahí no sólo están 
los cuestionamientos, sino 
que se les da la respuesta 
puntual de todo”.
Alfredo Castillo
Propuesto como Procurador del Edomex
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VuelVen bAnderAs insurgentes
Dos banderas que fueron tomadas a las tropas insurgentes de 
Ignacio Allende en 1811 —conservadas durante casi dos siglos 
por la Corona española— fueron recibidas ayer formalmente por 
el Gobierno mexicano en una ceremonia militar.

Los lábaros tienen imágenes de la Virgen de Guadalupe y el 
Arcángel San Miguel. Cultura 25

Propone Peña Nieto a Alfredo Castillo para Procurador

Quieren premiar 
a fiscal de Paulette
d Fue el responsable
de la polémica
investigación;
Oposición lo cuestiona 

Enrique I. Gómez, César Díaz 
y Sandra García

El fiscal encargado de la investi-
gación del caso Paulette, Alfre-
do Castillo, fue propuesto ayer 
por el Gobernador Enrique Pe-
ña Nieto para ocupar la titulari-
dad de la Procuraduría del Esta-
do de México.

La sola propuesta mereció 
críticas por parte de dirigentes y 
legisladores opositores.

En entrevista, Castillo se dijo 
orgulloso de haber sido designa-
do por Peña y reiteró que el caso 
Paulette está cerrado pese a la in-
certidumbre que generó en la opi-
nión pública. 

La propuesta fue presentada 
por Peña al iniciar el periodo ex-
traordinario de sesiones del Con-
greso local, órgano que la tendrá 
que discutir y, en su caso, aprobar 
con el voto de dos terceras partes 
de los legisladores presentes en el 
pleno el próximo jueves.

Para el presidente de la Junta 
de Coordinación Política, el priis-
ta Ernesto Nemer, quien dio a co-
nocer la propuesta, el nombra-
miento es positivo.

“Sé que va a venir a consolidar 
una Procuraduría. Es un hombre 

serio, con experiencia”, dijo. 
El dirigente estatal del PRD, 

Luis Sánchez, consideró inaudi-
to el nombramiento.

“Muy mal porque Alfredo 
Castillo no es ajeno a toda la ine-
ficiencia que hay en la Procuradu-
ría del Estado. Él es artífice de que 
muchísimas órdenes de aprehen-
sión no se hayan cumplimentado, 
que muchísimas investigaciones 
no se lleven a cabo”, indicó.

El coordinador de los diputa-
dos locales del PAN, Óscar Sán-
chez, estimó que esta definición 
no es un buen principio.

“No lo estamos avalando, de 
ninguna manera, pero es una si-
tuación que tenemos que revi-
sar”, afirmó.

El coordinador legislativo del 
PT, Carlos Sánchez, subrayó que 
el nombramiento de Castillo va a 

generar muchos comentarios.
“No realizó las investigaciones 

correspondientes (del caso Pau-
lette)”, indicó.

Castillo era subprocurador 
de Justicia en Cuautitlán Izcalli 
cuando el entonces Procurador, 

Alberto Bazbaz, lo puso al fren-
te de la investigación de la niña 
Paulette, desaparecida y hallada 
muerta nueve días después en su 
propia cama.

Fue el primero en llegar a la 
casa de la familia Gebara Farah y 
a la recámara y fue el responsable 
de pedir las reconstrucciones de 
hechos, interrogatorios, arraigos 
y demás periciales que se practi-
caron durante dos meses.

Desde el 24 de mayo, es el en-
cargado de despacho de la Procu-
raduría estatal tras la renuncia de 
Bazbaz, quien dejó el cargo argu-
mentando que había perdido la 
confianza de la ciudadanía, an-
te los cuestionamientos de la in-
vestigación.

El Congreso mexiquense es-
tá integrado por 75 diputados. El 
PRI tiene mayoría con 39 legisla-
dores, y los partidos que fungie-
ron como sus aliados en los pa-
sados comicios locales, el PVEM, 
el Panal y el Socialdemócrata, su-
man otros 10.

d Revelan grabaciones
que opera a favor
del candidato priista
a la Gubernatura

REFORMA / Staff

Tocó el turno al Gobernador de 
Oaxaca, el priista Ulises Ruiz, de 
ser exhibido con grabaciones en 
las que se revela su activa partici-
pación a favor de Eviel Pérez, can-
didato del PRI a la Gubernatura.

En una de las conversacio-
nes difundidas por la periodista 
Carmen Aristegui en MVS No-
ticias, Ruiz se pone de acuerdo 
con Pérez para hacer campañas 
paralelas.

“La gente de Peña no va a po-
der venir el domingo. Voy a la 
Costa. Voy a aprovechar. No he 
ido a Huatulco. Vamos a cubrir 
esa franja que no hemos cubier-
to e iremos a la Montaña un rato, 
¿no? A lo mejor voy al Istmo tam-
bién”, dice el candidato priista.

“Sí, al Istmo yo te digo dónde. 
Ahí voy a andar mañana (...) Yo te 
doy el indicativo de dónde”, seña-
la Ulises a Pérez.

En otra grabación, el Gober-
nador platica con José Luis Eche-
verría, titular del órgano 
electoral estatal, sobre la 
logística para trasladar las 
más de 7 millones de bo-
letas y el resguardo que 
supuestamente la Policía Federal 
tenía que brindarles.

“Para recoger las boletas, es-
tá conmigo el comandante Fran-
cisco (...) Se supone que nos va a 
acompañar la Federal Preventi-
va. Si vienen los cabrones, nos es-
peramos; si no, nos vamos, ¿eh?”, 
asegura Echeverría.

Después de haberle dado un 
informe detallado de las activida-
des del instituto electoral, el fun-
cionario le reclama al Gobernador 
un asunto pendiente.

“Y ya quedamos con eso. Oi-
ga, y aprovecho ahí de una vez 

lo que tiene usted pen-
diente conmigo, ¿no?”, 
le señala a Ruiz.

Ayer, el senador del PRD Car-
los Navarrete exigió la renuncia 
del presidente del Instituto Es-
tatal Electoral por su clara com-
plicidad con Ruiz para operar en 
las elecciones del 4 de julio a fa-
vor de Pérez. 

Claudia Salazar

Desde mayo, 315 diputados reci-
ben en efectivo un promedio de 
40 mil pesos mensuales para sus 
traslados en avión de la Ciudad de 
México a sus estados de origen.

Según fuentes oficiales de 
San Lázaro, cada legislador podrá 
comprobar los gastos con los talo-
nes de los boletos, pero diputados 
consultados aseguran que no será 
necesaria la comprobación.

El monto destinado, de 19 mi-
llones de pesos mensuales, se en-
cuentra en la partida “ayuda para 
transporte aéreo” del Congreso.

El dinero se deposita junto 
con la dieta de los legisladores pa-
ra sustituir los cupones de avión 
de viaje redondo que recibían.

Ahora, los ingresos de los le-
gisladores alcanzarán casi los 200 

mil pesos mensuales.
Su dieta mensual bruta es de 

75 mil 793 pesos, y tienen “apo-
yos económicos” para asistencia 
legislativa por 45 mil 786 pesos; 
para atención ciudadana, por 28 
mil 722 pesos, y ahora, la ayuda 
para transportación aérea, por 40 
mil pesos.

La Auditoría Superior había 
detectado que los diputados cam-
biaban los cupones por dinero y 
preferían viajar en vuelos econó-
micos o por auto para quedarse 
con los recursos. Además, usaban 
los cupones para viajes familiares 
ajenos a la labor legislativa.

Las agencias ubicadas en la 
Cámara, como Viajes Valero, ha-
cían negocio al cobrar hasta 8 por 
ciento de comisión por canjear 
los cupones a los legisladores.

NaCIONal 3

REFORMA / Staff

TAMPICO.- El único hombre que 
lideró una marcha contra la inse-
guridad en este Municipio ayer 
apareció ejecutado.

Ausencio Eng Miranda fue 
encontrado muerto por la tarde 
en el interior de una camioneta 
a cinco kilómetros del Centro de 
la Ciudad. Su cuerpo presentaba 
huellas de golpes, fracturas y es-
taba en ropa interior.

Tres horas antes de que apa-
reciera el cadáver, residentes del 
Fraccionamiento Unidos Avanza-
mos Más, en Altamira, denuncia-
ron el plagio del dirigente villista 
a manos de un comando.

El 11 de abril, Eng Miranda 
encabezó una marcha en Tampi-
co contra la inseguridad, las ex-
torsiones y los asesinatos, acom-
pañado por un contingente de mil 
500 personas.

“Lo que pedimos a los tres ni-
veles de Gobierno 
es la paz y la tran-
quilidad de los ta-
maulipecos”, dijo en 
esa ocasión.

Piden al IFE 
intervenir

El PAN, el PRD y Conver-
gencia solicitarán al conse-
jo general del IFE su inter-
vención para vigilar el pro-
ceso electoral en diversas 
entidades ante lo que con-
sideraron falta de credibili-
dad de los institutos electo-
rales locales.

En conferencia de pren-
sa conjunta, los dirigentes 
de esos partidos afirmaron 
que pidieron a los conseje-
ros una cita para el próximo 
lunes argumentando que, si 
bien los órganos estatales 
son autónomos, existen con-
venios de colaboración con 
la instancia electoral federal. 

Además, aseguraron 
que los Gobernadores priis-
tas están violentando la le-
gislación federal.

“(En la reunión) vamos a 
analizar el papel que puede 
jugar el IFE para vigilar los 
procesos electorales locales”, 
dijo Jesús Ortega, del PRD.

Érika Hernández

CiudAd

Discordia 
coyoacanense
El proyecto para 
abrir una librería de 
Conaculta en el Centro 
de Coyoacán divide a 
los vecinos.
PáginA 1
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El último adiós 
a Monsiváis
El DF sigue de luto,  
dijo Ebrard en el 
Teatro de la Ciudad en 
un nuevo homenaje 
póstumo al escritor.
PáginA 25

Dime tu apodo, 
y te diré quién eres
Relaciona nombres de 
narcos con sus apodos y 
conoce el origen de alias, 
como el de “El Chapo”.
d test
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Renuncia 
Rector del Tec
Después de 25 años a 
cargo del Sistema Tec 
de Monterrey, Rafael 
Rangel Sostmann 
dejará el puesto.
PáginA 9
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Paga BP 
megafactura
Los esfuerzos para 
contener y reparar los 
daños del derrame de 
crudo han costado unos 
dls. 2 mil millones.
PáginA 23

suDáfrica2010

Y España,
En la pElEa

El Tri busca hoy a las 9:00 horas 
vencer a Uruguay para quedarse con 
el primer puesto del Grupo A, lo que le 
evitaría enfrentar a Argentina en 
Octavos de Final. Ayer, la Selección 
entrenó en el Royal Bakofeng 
Stadium, en Rustenburgo, escenario 
del encuentro.

La Furia Roja venció a Honduras y 
decidirá el próximo viernes ante Chile 
su clasificación. Por su parte, Portugal 
masacró 7-0 a Corea del Norte.

¡a Evitar
a argEntina!
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Granados Chapa (13) • Reyes Heroles, Sergio Sarmiento, Jorge Alcocer V. (14)
Guadalupe Loaeza, Eduardo Huchim (15) • Capitanes (Neg. 3)
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Arranca en IEDF elección vecinal 
 
Inicia organización. Nombra el Consejo un comité especial para la organización de ejercicio 
ciudadano 
Alberto Acosta 
 
(22 junio 2010).- El Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) aprobó este lunes la 
creación del comité que se encargará de coordinar y vigilar la organización de la elección de los Comités 
Ciudadanos y Consejos de los Pueblos del año 2010. Con la creación de ese grupo "integrado por consejeros 
electorales y representantes de partidos políticos- el IEDF arranca formalmente los trabajos para llevar a cabo el 
ejercicio de participación ciudadana del domingo 24 de octubre próximo. En consecuencia, según el acuerdo 
aprobado por el Consejo General del IEDF, a partir de hoy todos los días y horas son hábiles en ese organismo 
para la organización y desarrollo de las tareas vinculadas a la elección vecinal. 
 
Luego de la aprobación del comité especial, la consejera presidente, Claudia Zavala, admitió la posibilidad de que 
el IEDF solicite a la Asamblea Legislativa una ampliación a su presupuesto. Aunque se les autorizaron recursos 
por 35 millones de pesos para la organización de la elección, con las modificaciones a la Ley de Participación 
Ciudadana se prevén más gastos, sobre todo porque el instituto debe trabajar en la elaboración de una nueva 
cartografía por colonias. "Ahorita estamos reencaminando la ruta y en caso de que fuera necesario, eso (la 
suficiencia de los recursos económicos) es un tema que esta semana vamos a terminar de trabajar con todas las 
áreas. "En todo caso, haríamos una solicitud a la ampliación presupuestal. Las cuestiones cambiaron 
radicalmente, simplemente el propio trabajo de cartografía implica que nosotros tengamos que salir a 
georrefenciar la cartografía para poder lograr la mayor identidad de los ciudadanos", argumentó Zavala. 
 
Aunque ayer se dio inicio formal a la organización de la elección vecinal, el IEDF ya trabaja desde hace unas 
semanas tanto en la elaboración de la cartografía, como en la campaña de difusión del ejercicio ciudadano, la cual 
se espera arrancar en breve aunque Zavala no dio una fecha fija para ello. El comité especial para la elección 
vecinal está encabezada por la propia Zavala, y los vocales serán sus seis compañeros consejeros: Gustavo 
Anzaldo, Fernando Díaz Naranjo, Ángel Díaz, Carla Humphrey, Yolanda León y Néstor Vargas. Todos tendrán 
derecho a voz y voto. También el secretario Ejecutivo del IEDF y un representante por cada partido político, 
quienes tendrán sólo derecho a voz. Las actividades del comité se regirán de acuerdo con el programa y manual 
que apruebe el propio órgano colegiado, a más tardar dentro de los diez días hábiles posteriores a su instalación. 
"Viene la instrumentación del proceso electivo, y ahí es donde se tiene que definir y se tiene que autorizar a los 
funcionarios por parte del instituto, ya es toda la organización de capacitación, de quiénes van a estar en las mesas 
receptoras de votación, cómo se va a hacer el cómputo", abundó. 
  
En puerta 
  
Habrá elección vecinal en el DF por primera vez en 11 años. 
 
· Qué: Elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos del año 2010.  
· Cuándo: Domingo 24 de octubre.  
· Dónde: En todas las colonias del Distrito Federal.  
· Cómo: Los ciudadanos votarán por vecinos para que los representen. No se votará por partidos políticos.  
· Cuánto: 35 millones de pesos costará la organización de la elección. 
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Alertan por falseo de mapas 
Ernesto Osorio 
 
(22 junio 2010).- La presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana de la Asamblea Legislativa, la 
perredista Lizbeth Rosas, denunció la supuesta entrega en Cuajimalpa de mapas falseados relacionados con la 
elección vecinal de octubre próximo. La diputada local dijo en entrevista que en uno de los recorridos que ha 
realizado realizado por distintas delegaciones para informar sobre la organización de ese ejercicio ciudadano, le 
dijeron que el diputado local por el PRI, Emiliano Aguilar, les hizo llegar un mapa de cómo se dividirá a esa 
demarcación por colonias para la elección. "Nos dijo el vecino que el mapa se los dio el diputado Aguilar y que éste 
les dijo que lo había hecho el Instituto (Electoral del DF) y hasta donde sé, no se ha terminado de elaborar ningún 
mapeo de parte del instituto", acusó Rosas. 
 
Dijo que consultó con el Consejo del Instituto Electoral del DF sobre la existencia de ese mapeo y le informaron 
que, hasta la fecha, no existe mapeo alguno aprobado de manera oficial y que el mapa de referencia podría ser un 
borrador utilizado para alguna mesa de trabajo. La legisladora informó finalmente que en los foros que ha 
realizado en las Delegaciones Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Cuajimalpa y Cuauhtémoc se ha 
encontrado con mucha desinformación entre los capitalinos respecto a la elección vecinal. Ante ello, dijo que 
urgirá a que se aprueben las reformas necesarias para que inicie la campaña de difusión del ejercicio. 
 
 
 
 

Analiza PRD ley electoral 
 
Instalan el partido y diputados locales comisión para revisar los cambios urgentes 
Alberto Acosta 
 
(22 junio 2010).- La dirigencia del PRD capitalino instaló ayer un equipo de trabajo integrado por diputados 
locales de su partido, para iniciar el análisis de las reformas al Código Electoral y abordar los temas más urgentes 
en el cambio de esa norma. Para el dirigente del PRD-DF, Manuel Oropeza, las nuevas modificaciones a dicho 
código deben ser aprobadas con el mayor consenso posible de los diversos grupos parlamentarios en la Asamblea 
Legislativa a fin de que queden claras las reglas para la elección local del 2012. Los diputados locales tienen 
planeado realizar un periodo extraordinario de sesiones para hacer dichas modificaciones a partir del martes de la 
próxima semana. Oropeza destacó que aún existen lagunas e inconsistencias en 126 de los más de 300 artículos 
que componen el Código Electoral vigente el cual entró en vigor en enero de 2008. 
 
"Estamos convencidos en que hay que hacer una reforma y una revisión de fondo del Código Electoral local y 
tendremos que evaluar si dan los tiempos para prácticamente en 8 días tener un proyecto completo de Código 
Electoral reformado en sus 6 libros, de la Ley Procesal y del Código Penal en materia de delitos electorales. 
"Nosotros vamos, a partir de la reunión de hoy (ayer), pues a ver qué es lo urgente. Se han mencionado que hay 
temas urgentes que tienen que ver con la elección vecinal de octubre y, de ser así, pues hay que avanzar en estas 
reformas", expuso. La mesa de trabajo que instalaron ayer la dirigencia del PRD y sus diputados locales, surgió 
tras una reunión que sostuvieron el miércoles de la semana pasada, en la cual acordaron participar conjuntamente 
en el análisis de la reforma electoral local. Sobre las inconsistencias que tiene el actual Código Electoral, Oropeza 
explicó que se detectaron a partir de un estudio de la propia Asamblea Legislativa. 
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Quiere PAN frenar albazo 
Ernesto Osorio 
 
(22 junio 2010).- La fracción del PAN pretende frenar la pretensión del PRD de aprobar un nuevo Código 
Electoral del DF la próxima semana. Para ello, el diputado local panista, Juan Carlos Zárraga, presentó ante la 
Comisión de Gobierno una iniciativa con poco más de 300 cuartillas en las cuales se incluyen propuestas de forma 
y de fondo a la normatividad vigente. "Lo que estamos haciendo es presentar esta propuesta para poner un ancla a 
la mayoría perredista e impedir que se concrete el albazo", explicó. 
 
 
 

Impugnan spots del Ejecutivo 
Guadalupe Irízar 
 
(22 junio 2010).- El PRI presentó ayer ante el IFE una nueva queja contra el Presidente Felipe Calderón por los 
mensajes que difundió en cadena nacional, la semana pasada, donde defendió su estrategia de combate a la 
inseguridad y el narcotráfico. El representante del tricolor ante el organismo electoral, Sebastián Lerdo de Tejada, 
dijo que su partido considera que el mensaje del Presidente Calderón viola el Artículo 41 constitucional, que 
prohíbe cualquier tipo de propaganda gubernamental. Esta es la tercera queja que ha presentado el PRI contra el 
Gobierno federal, por presuntas violaciones a ley con spots que promueven obra pública con impacto en las 
elecciones locales. 
 
 

Enciende dirigencia alerta en 4 entidades 
Claudia Guerrero 
 
(22 junio 2010).- La dirigencia nacional del PRI, líderes de sus sectores y coordinadores parlamentarios 
hicieron una evaluación sobre los riesgos que enfrentan sus candidatos rumbo a los comicios del 4 de julio. 
Durante una reunión privada, la cúpula del tricolor advirtió complicaciones en las elecciones de Oaxaca, Puebla, 
Sinaloa y Chiapas. De acuerdo con priistas presentes en el encuentro, realizado el martes de la semana pasada, la 
presidenta del tricolor, Beatriz Paredes, reconoció los riesgos que enfrentan en Puebla, donde la profesora Elba 
Esther Gordillo ha canalizado recursos económicos y humanos en apoyo al candidato aliancista, Rafael Moreno 
Valle. En el caso de Sinaloa, añadieron las fuentes del tricolor, reconocieron el carisma del ex priista Mario López 
Valdez, aunque aseguraron que la estructura priista permitirá asegurar la Gubernatura. La evaluación sobre 
Oaxaca fue calificada por los consultados como "la más breve", pues Paredes se limitó a expresar que los comicios 
de esa entidad son, para ella, como "una caja negra". 
 
Aunque el tema de la violencia no fue tratado de manera formal, los priistas aseguraron que Paredes señaló que la 
elección de Tamaulipas es delicada. "Dijo es que el PRI va muy bien, pero que la violencia en la zona es 
preocupante y que debemos estar atentos por cualquier cosa que pudiera registrarse", abundó uno de los 
legisladores presente en la reunión. Paredes también reconoció que en Chiapas les podrían poner "una paliza" 
producto de la operación política del Gobernador Juan Sabines. Durante el análisis, la cúpula priista hizo cuentas 
alegres de los resultados en Chihuahua, Hidalgo, Veracruz y Quintana Roo. 
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Expresaron la posibilidad de recuperar Zacatecas y Aguascalientes. Además de Paredes, al encuentro acudieron el 
secretario general del tricolor, Jesús Murillo Karam; el senador Manlio Fabio Beltrones, el diputado Francisco 
Rojas, así como los líderes de los sectores campesino, obrero y popular, y del Frente Juvenil Revolucionario y el 
Movimiento Territorial. 
 
 
 
 

Piden al IFE intervenir 
Érika Hernández 
 
(22 junio 2010).- El PAN, el PRD y Convergencia solicitarán al consejo general del IFE su intervención para 
vigilar el proceso electoral en diversas entidades ante lo que consideraron falta de credibilidad de los institutos 
electorales locales. En conferencia de prensa conjunta, los dirigentes de esos partidos afirmaron que pidieron a los 
consejeros una cita para el próximo lunes argumentando que, si bien los órganos estatales son autónomos, existen 
convenios de colaboración con la instancia electoral federal. Además, aseguraron que los Gobernadores priistas 
están violentando la legislación federal."(En la reunión) vamos a analizar el papel que puede jugar el IFE para 
vigilar los procesos electorales locales", dijo Jesús Ortega, del PRD. 
 
 
 
 

Exigen al IFE frenar al PRI 
 
Acusan PAN y PRD a Gobernadores. Denuncian dirigentes a institutos electorales de estados 
supeditados a los Mandatarios 
Érika Hernández 
 
(22 junio 2010).- Los dirigentes nacionales del PAN, PRD y Convergencia urgieron ayer que el Instituto Federal 
Electoral (IFE) frene el activismo político de los Gobernadores del PRI, pues consideran que están violando la 
legislación federal. César Nava, del PAN, Jesús Ortega, del PRD, Luis Walton, de Convergencia, y el coordinador 
del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), Manuel Camacho, destacaron que, ante los abusos de los 
Mandatarios estatales y ante la complicidad de los institutos electorales locales con el tricolor, el IFE debe 
intervenir para vigilar que, en la última etapa del proceso electoral, no se extiendan las trampas de los priistas. 
Ortega informó que el próximo lunes pedirán al Consejo General del IFE que, a través de los convenios que ha 
firmado con los organismos electorales estatales sobre organización, asesoría y capacitación de la elección, frene la 
intervención de los Gobiernos priistas. 
 
También exigirán a los consejeros revisar las denuncias que han presentado por la presunta violación al Código 
Federal de Procedimientos Electorales (Cofipe) y la Constitución por parte del tricolor. Consideraron que la 
filtración del diálogo entre el Gobernador Ulises Ruiz y el presidente del Instituto Electoral de Oaxaca, José Luis 
Echeverría, muestra la subordinación del funcionario electoral hacia el Mandatario priista. En tanto, añadieron, 
en Durango es una arbitrariedad que el órgano electoral pida a los medios de comunicación no hablar mal del 
candidato del PRI a la Gubernatura, Jorge Herrera. 
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"Se ordena que el medio de comunicación se abstenga de difundir, publicar, distribuir, circular o expresar 
manifestaciones dirigidas a denigrar, calumniar, difamar o atacar la reputación de los candidatos del PRI y del 
propio Instituto", indica la carta que el Consejo Estatal Electoral envió a los medios. "Hemos puesto recursos ante 
prácticamente todos los órganos estatales. El caso de Oaxaca por gastos de campaña y por intervención del 
Gobernador; los casos de Veracruz, Puebla, Sinaloa, Durango e Hidalgo ante los propios órganos electorales donde 
ni siquiera hay indicios de que hayan hecho alguna investigación", sostuvo Ortega. 
 
  
Quejas ante PGR 
  
Camacho Solís consideró que las acciones de los Gobernadores priistas son vergonzantes. "Estamos ante 
violaciones claras a la ley, ante agravios contra ciudadanos y ante hechos que van más allá de la política, que 
merecen la reprobación de una buena parte de la sociedad", indicó el coordinador del DIA. "Todo esto acredita una 
conducta sistemática de los gobernadores priistas a favor de los candidatos del su partido que amerita una 
condena, un procedimiento de rechazo claro e inobjetable que, por nuestra parte, ha desembocado en varias 
acciones ante la Procuraduría General de la República y el propio IFE", añadió Nava. 
 
 
 

Señala AC colusión de árbitros 
Guadalupe Irízar 
 
(22 junio 2010).- Dirigentes de Alianza Cívica (AC) y académicos denunciaron ayer que en los estados donde 
habrá comicios el 4 de julio las autoridades electorales locales están coludidas con los Gobernadores. Rogelio 
Gómez Hermosillo, presidente de Alianza Cívica, y los académicos Denise Dresser, Sergio Aguayo y José Antonio 
Crespo -integrantes del Consejo Ciudadano por Elecciones Limpias y con Equidad- presentaron un reporte sobre 
las denuncias recibidas en Oaxaca, Veracruz, Tlaxcala, Puebla e Hidalgo, donde detectaron presunto desvío de 
recursos públicos y uso ilegal de programas sociales a favor de candidatos de los partidos en el Gobierno. Al 
referirse a la grabaciones sobre la intervención de los Gobernadores de Oaxaca, Ulises Ruiz, y de Veracruz, Fidel 
Herrera, en los comicios locales, así como la desviación de recursos públicos a la campañas del PRI, Dresser dijo 
que en ambos casos se observa la complacencia de las autoridades electorales locales. 
 
"Ulises Ruiz operando con el presidente del Instituto Electoral de Oaxaca para controlar las boletas electorales. 
Fidel Herrera grabado en conversaciones que constatan cómo viola la legislación electoral al encargarse de la 
estrategia, el dinero y la música de la campaña del PRI", señaló. "Se desmorona frente a nosotros lo conseguido en 
materia electoral en los últimos años", alertó por su parte Crespo. "La democracia no está funcionando. No 
funciona porque sigue el juego sucio y el uso de recursos públicos", denunció Sergio Aguayo. "Hay indicios de la 
utilización ilegal de recursos públicos y funcionarios operando a favor de candidatos ante la omisión del árbitro 
electoral", comentó a su vez Gómez Hermosillo El presidente de Alianza Cívica mencionó las quejas contra 
funcionarios del DIF en Huachinango, Puebla. 
 
Otra contra personal de Unidades Móviles de Atención operando a favor de los candidatos del PRI en Rancho 
Nuevo, Chalcatongo de Hidalgo y Pinotepa Nacional, Oaxaca. 
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También registraron coacción del voto de docentes y administrativos del Colegio de Bachilleres en Tecozautla, 
Huichapan, Nopala y Tlaxcalilla, Hidalgo. En Veracruz denunciaron el reparto de tortillas con propaganda del 
candidato priista a la Gubernatura, Javier Duarte En Tlaxcala señalaron la coacción de estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Tlaxcala para apoyar a los aspirantes de la alianza PAN-Panal. 
 
 
 

Celebra Fidel posicionamiento 
Lev García 
 
(22 junio 2010).- XALAPA, Ver..- El Gobernador de Veracruz, Fidel Herrera, dijo ayer que la filtración de 
grabaciones en las que se escucha su voz dirigiendo acciones para beneficiar a los candidatos del PRI, lo 
posicionaron bien a nivel nacional. "El Gobernador de Veracruz no es indestructible pero es un hombre que 
siempre ha apegado su vida a la ley. De pensamiento, de palabra y de obra he sufrido todas las embestidas de las 
guerras sucias y del descrédito", comentó en el puerto de Veracruz. Sostuvo que su popularidad creció en 90 por 
ciento tras la difusión de los audios, además de que lo hicieron víctima de una guerra sucia que, insistió, lo 
proyectó para bien. El delegado del CEN del PRI, Jesús Medellín, demandó al Cisen investigar a los ex priistas 
Juan Herrera Marín, Jorge Santos Azamar, Enrique Ampudia Melo, José Luis Lagunes López y Enrique Pérez 
Rodríguez, operadores de la Miguel Ángel Yunes Linares, candidato del PAN a la Gubernatura. 
 
 
 

Ahora exhiben a Ulises Ruiz 
 
Revelan grabaciones que opera a favor del candidato priista a la Gubernatura 
(22 junio 2010).- REFORMA / Staff 
  
Tocó el turno al Gobernador de Oaxaca, el priista Ulises Ruiz, de ser exhibido con grabaciones en las que se revela 
su activa participación a favor de Eviel Pérez, candidato del PRI a la Gubernatura. En una de las conversaciones 
difundidas por la periodista Carmen Aristegui en MVS Noticias, Ruiz se pone de acuerdo con Pérez para hacer 
campañas paralelas. "La gente de Peña no va a poder venir el domingo. Voy a la Costa. Voy a aprovechar. No he 
ido a Huatulco. Vamos a cubrir esa franja que no hemos cubierto e iremos a la Montaña un rato, ¿no? A lo mejor 
voy al Istmo también", dice el candidato priista. "Sí, al Istmo yo te digo dónde. Ahí voy a andar mañana (...) Yo te 
doy el indicativo de dónde", señala Ulises a Pérez. 
 
En otra grabación, el Gobernador platica con José Luis Echeverría, titular del órgano electoral estatal, sobre la 
logística para trasladar las más de 7 millones de boletas y el resguardo que supuestamente la Policía Federal tenía 
que brindarles. "Para recoger las boletas, está conmigo el comandante Francisco (...) Se supone que nos va a 
acompañar la Federal Preventiva. Si vienen los cabrones, nos esperamos; si no, nos vamos, ¿eh?", asegura 
Echeverría. Después de haberle dado un informe detallado de las actividades del instituto electoral, el funcionario 
le reclama al Gobernador un asunto pendiente. "Y ya quedamos con eso. Oiga, y aprovecho ahí de una vez lo que 
tiene usted pendiente conmigo, ¿no?", le señala a Ruiz. Ayer, el senador del PRD Carlos Navarrete exigió la 
renuncia del presidente del Instituto Estatal Electoral por su clara complicidad con Ruiz para operar en las 
elecciones del 4 de julio a favor de Pérez. 
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Manda Ulises Ruiz en campaña priista 
 
Revelan audios operación política en Oaxaca. Una serie de llamadas telefónicas en las que se 
escucha al Gobernador de Oaxaca hablar con el candidato del PRI Eviel Pérez, su vocero, y el 
presidente del IEE, fueron difundidas ayer por la periodista Carmen Aristegui en su programa de 
radio 
 
(22 junio 2010).- Arman con candidato acciones 'paralelas' 
 REFORMA / Staff 
  
El Gobernador Ulises Ruiz habla con el candidato priista Eviel Pérez y se ponen de acuerdo en los lugares a visitar 
para hacer una campaña paralela en la que ambos acudan a los mismos lugares. 
 
La grabación es reciente, pues hablan de la visita que la Primera Dama, Margarita Zavala, hizo al Istmo el pasado 
15 de junio. También hablan de la empresaria Aurora López Acevedo, quien denunció haber sido víctima de 
secuestro y violación el pasado 12 de junio y responsabilizó como autor intelectual al Mandatario oaxaqueño. 
 
Este es la conversación: 
  
Ulises Ruiz (UR).- Ando aquí en el istmo. ¿Cómo te fue? 
 
Eviel Pérez (EP).- Bien, bien ahí fui a Santo Domingo, luego fui al barrio, luego a Matías, bien, ahí vamos ¿no?... 
un chingo de..., pero bueno. 
 
UR.- ¿Dónde anduviste? 
 
EP.- Fuimos aquí en Xonatlán, en Sola de Vega en la mañana... y bien. 
 
UR.- ¿Cómo te fue? 
 
EP.- Muy bien, todos los eventos muy, muy bien; todo muy bien, hasta acá en Zimatlán, muy bien, mañana voy a 
Santa María Zacatepec, acabo de hablar con... nos la vamos a aventar por carretera muy temprano. 
 
UR.- (...) ¿qué? 
 
EP.- A Putla, pues. 
 
UR.- A pero sí... bueno ¿no? 
 
EP.- Fíjate que no, mañana me dicen que va amanecer muy cabrón. Está así que de plano nos hablaron para 
decirnos que... muy temprano, muy temprano y ya mañana si se van a levantar vamos a ver cómo. 
 
UR.- No, Vete a Mancuernas... 
 
EP.- Mañana vamos a ver cómo amanece la cosa ya para irnos, si no cuando menos avanzamos hasta donde nos 
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pueda llevar... 
 
UR.- Bueno, órale, bien ¿eh?, ya tengo el ejercicio de mi amiga, ahí mañana te lo enseño, ¿mañana regresas tu? 
 
EP.- Sí, yo mañana en la noche te busco ¿no? 
 
UR.- (...) Lo de las declaraciones. 
 
EP.- Me mandó un mensajito el cuate este, el que habló en... (Se refiere a José Murat, ex Gobernador). 
 
UR.- ¿Qué dijo? 
 
EP.- Que quiere hablar conmigo. 
 
UR.- Ah, siéntalo, hijo de la chingada hoy le quité los 50 polis, ¿ya te dijeron?, y luego me buscó a través de Nacho 
Cobos, y Nacho Cobos. 'oye no cabrón, no se los quites, no se está metiendo', pero ese y el mensaje de la expulsión 
¿no?. A la chingada ya, Me dice que el viernes que vaya yo a... terminando lo alcance... 
 
Mañana nos vamos a poner de acuerdo en qué lugar, ya te comento; también ahí conseguimos una copia del 
dictamen médico (de la empresaria Aurora López Acevedo, quien denunció secuestro y violación) 
 
EP.- Cabrón, no tiene madre esa pinche loca, vieja pendeja. 
 
UR.- No, pero está a toda madre, fíjate que estuvo bien, le digo a... ahorita tenemos que ver y tiene que salir... 
porque ya hizo una declaración, una acusación..., bueno que se someta a los estudios. 
 
EP.- Vamos a presentar ese examen y que la demande Moreno... y la clavamos. 
 
UR.- No se la voy a dejar pasar. 
 
EP.- Por eso te digo pero esperas por el momento ¿no? para exhibirla pues, porque de todas maneras todo mundo 
dice y pinche auto. Todo mundo lo dice, pero hay que clavarla, y además es otro delincuente más con el 
delincuente, es sobre el delincuente. 
 
UR.- Y luego la de pechito aquí de Mané (Sánchez, esposa del candidato opositor Gabino Cué, quien acudió a un 
evento con indígenas del Istmo que encabezó la esposa del Presidente, Felipe Calderón, Margarita Zavala). 
 
EP.- Que a toda madre. 
 
UR.- Estuvo a toda madre cabrón. 
 
EP.- Esa no tuvo madre. 
 
UR.- Esa es pa' mañana y es Fepade y es peculado además ¿eh?, se hicieron de recursos para favorecer... Es un 
pinche madrazote y pendejas las dos. 
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EP.- Bien, ya la tengo completita, ahí tenemos otro indicativo con la otra que se publicó... 
 
UR.- Para ir ordenando ¿no? 
 
EP.- Sí, sí, mañana en la noche lo vemos porque hay que darle... con la gente de Peña (Enrique, Gobernador del 
Estado de México) no voy a poder venir el domingo a Huatulco, ya ves que por los problemitas esos, por eso vamos 
a cargarnos para cubrir esa franja no hemos cubierto y irnos a la Montaña un rato ¿no? 
 
UR.- Está bien. 
 
EP.- A lo mejor voy al Istmo también. 
 
UR.- Al istmo yo te digo dónde, ahí donde voy a andar mañana. 
 
EP.- Ándale, ya sea al istmo o a la costa. Héctor quiere que vayamos porque no he ido ni un día a Huatulco. 
 
UR.- ¿A dónde? 
 
EP.- No he ido a Huatulco desde aquella vez la que te acuerdas, tiene un mes, dos que no voy a Huatulco, entonces 
él dice que hay que ir a las agencias. 
 
UR.- Sí, hay que ir. Ahí mañana en la noche ahí se diseña la chingadera. 
 
EP.- (...) próxima semana. 
 
UR.- Sí porque ahí está el indicativo a dónde. 
 
EP.- Ahorita vamos a hacer planteamientos ahí de los cierres, porque ya hay que irlo... ¿no?, tenemos que tener 
mañana y a la zona... 
 
UR.- Pero bien, en general bien. 
 
EP.- Sí a toda madre, si siente bueno el pinche ambiente. 
 
UR.- No y ese documento que me entregaron ya hizo madre en todos, pero en esto del foro muy bien. 
 
EP.- El foro muy bien ahorita en la tarde, pinche pedote, chingón pues. 
 
UR.- Ya se hizo lo de la CNC. 
 
EP.- Sí el de la CNC. 
 
UR.- Lo de... digo. 
 
EP.- Sí ya también ya se hizo, sí ya se hizo en la mañana. 
 



 
MARTES 22 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

UR.- Perfecto, pues mañana en... pero en principio muy bien. 
 
EP.- ¿Nos vemos mañana? 
 
UR.- Sí. 
 
EP.- Brinca mucho lo del amigo Lino (no se sabe si Celaya o Velásquez, líder cenecista en Oaxaca, quien fue electo 
este mes) que no fue hoy, ¿tú crees?, trae pleito con todo mundo... es un lío desde Villacaña, hijo de la chingada, yo 
no sé qué piensa, no le gusta ir a ninguna ya, no va ni conmigo ni con nadie. 
 
UR.- A dónde no fue, al foro de qué. 
 
EP.- Hoy que fui a Zimatlán, hoy fui a su distrito y no... 
 
UR.- ¿No estuvo? 
 
EP.- No estuvo, ni la vez pasada que lo acabo de ver hace tres días. Hoy fui ahí donde están haciendo la 
universidad San Pablo, chingón el pinche presidente está metidísimo... 
 
UR.- Y no fue. 
 
EP.- Y no fue cabrón, además es una pinche decepción... 
 
UR.- ¿Que no vaya? 
 
EP.- No, no, no, que vaya, pero que... porque dice que de todos las cosas que se están viendo, Ulises, nadie, no 
quiere llevar... nada, y le dicen y dice que no y que no y que no, y todo mundo sabe que sí ¿no? 
 
UR.- Hay que hacerlo paralelo, hombre, mañana, yo estoy ahí, hay que hacerlo paralelo, como si no estuviera, ni 
modo¿no? 
 
EP.- Pues sí. 
 
UR.- Ese día tampoco estuvo... por eso la cancelé... cuando se encimó con todo esto. 
 
EP.- Y le hablé por teléfono, hablé con él, has de cuenta que no pasa nada, oye no te vi, te pasó algo, no, no, no 
estoy muy bien, fíjate que estoy haciendo un trabajo en otra región estoy trabajando, consideré importante 
quedarme acá a trabajar, así me contesta, hijo de la chingada, a toda madre entonces me acompañó. 
 
UR.- Aquí le di un apretón al... y a todos estos pendejos, y mañana me toca... hay que hacer un pedote con lo de la 
dama esta que vino hoy. 
EP.- Sí, sí, sí, cómo no. 
UR.- Y la otra yo creo que empezamos mañana, la armamos bien... la pinche violada, la autoviolada. 
EP.- Sale. 
UR.- Órale. 
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  Quiere su pendiente presidente del IEE 
  
REFORMA / Staff 
  
Una de las conversaciones de Ulises Ruiz es con el presidente del organismo electoral de Oaxaca, José Luis 
Echeverría, quien se reporta con él como si fuera su subalterno. 
 
José Luis Echeverría (JLE).- Para recoger las boletas anda conmigo el comandante Francisco... y se supone que 
nos va a acompañar la Federal Preventiva, si vienen los cabrones los esperamos, si no nos vamos ¿eh? 
 
Ulises Ruiz (UR).- Bien todo ¿eh? 
 
JLE.- Sí todo bien, todo certificado nos llevamos 7 millones de boletas que son y aquí va a resguardarlas Francisco 
de aquí no nos detenemos hasta Oaxaca y mañana se distribuyen a los 25 distritos y a los 152 concejos 
municipales. 
 
Oiga, aprovechando hablé con Humberto Alcalá, hay disponibilidad, ahí de instalar el concejo municipal, ahí lo 
único que nos piden es seguridad pública se instalaría ahí en la biblioteca de la... ya hablé con Elías para que vayan 
viendo con su gente y si se da pus de una vez para que le de la instrucción a Evencio para que podamos operar ese 
asunto ¿no? 
 
UR.- Órale, ahorita le digo. 
 
JLE.- Ya quedamos con eso. Oiga y aprovecho ahí de una vez lo que tiene usted pendiente conmigo ¿no? 
 
UR.- Sí, sí, lo vemos mañana llegando. 
 
JLE.- Gracias, hasta luego 
  
En la grabación también se oyen conversaciones con Raúl Castellanos, quien fue director de Canal 9 de Oaxaca, y 
actualmente coordina la campaña en medios del candidato Eviel Pérez. 
 
Raúl Castellanos (RC).- Fíjate que yo estoy viendo ahorita a Carlos Marín y también me preocupé porque está 
Gabino con él. Te está madreando, está madreándonos... Pero yo entiendo que hay ahí un convenio pa' que no 
entren ¿no?, es como con Fórmula, tenemos un acuerdo de que no entra... 
 
Tiene media hora con Marín, y madreándonos, mano, que los hospitales, que se desviaron los recursos, que tus 
responsabilidades del 2006. 
 
UR.- ¿Y qué dice Marín? 
 
RC: Poniéndole el tapete, cabrón. 
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Pide Alianza quitar a árbitro en Oaxaca 
 
Acusan complicidad de Echeverría con Gobernador. Dicen que presidente de órgano electoral 
arregla con Mandatario trampas de la elección 
Benito Jiménez y Claudia Guerrero 
(22 junio 2010).- Enviado 
  
OAXACA.-El Senador del PRD, Carlos Navarrete, exigió la renuncia del presidente Instituto Estatal Electoral 
(IIE), José Luis Echeverría, por su clara complicidad con el Gobernador Ulises Ruiz para operar en las elecciones 
del próximo 4 de julio a favor del priista Eviel Pérez Magaña. Navarrete explotó ayer en su visita a esta entidad y 
acusó a Ruiz Ortiz de ser el principal operador de la campaña de su candidato al solicitar votos a presidentes 
municipales, síndicos y funcionarios estatales; además de prohibir que aparezcan los comerciales proselitistas del 
opositor Gabino Cué en la televisión local, propiedad del estado. "En Oaxaca existen evidencias como videos y 
grabaciones que prueban la intromisión del mandatario en la elección por lo cual vamos a exigir a la Fepade que se 
investiguen a fondo estos hechos y la destitución del presidente del IEE por su servilismo a Ulises Ruiz", aseveró 
Navarrete. 
 
"El Gobernador de Oaxaca encabeza un grupo de gobernadores, un cártel de gobernadores que a toda costa 
intentan mantener el poder a cambio de impunidad, entre ellos, el de Veracruz, Fidel Herrera y el de Puebla, 
Mario Marín", añadió. Por lo que llamó "triquiñuelas" de Ulises Ruiz, Navarrete y el candidato opositor por el 
PAN, PRD, PT y Convergencia, Gabino Cué, adelantaron que el resultado de las elecciones será resuelta en los 
tribunales. En una grabación telefónica, difundida ayer, Echeverría Morales le informa al Gobernador Ulises Ruiz, 
sobre la distribución de las boletas electorales y le recuerda de "un pendientito" que el Mandatario no le ha 
cumplido. "Exigimos que el Gobernador del estado aclare de qué tamaño es ese 'pendientito' que tiene con el 
presidente del IEE, que nos diga de cuántos millones estamos hablando", reclamó Navarrete. 
 
"Echeverría se ha metido a los camerinos con Ulises Ruiz para acordar la trampa del 4 de julio y esto refleja el 
control ilegal y mafioso del gobernador, sostuvo Navarrete; no lo vamos a permitir porque constituye un grave 
delito electoral que será denunciado ante las instancias electorales correspondientes y pediremos la intervención 
incluso del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", abundó el perredista. Para Gabino Cué, un 
árbitro vendido no puede conducir unas elecciones, por lo que se exigirá por los canales conducentes su 
destitución. "Echeverría no puede ser garante de elecciones limpias, equitativas, transparentes e imparciales", 
subrayó Cué. Navarrete y Cué exhortaron a la población de Oaxaca a vigilar atentamente la elección de la 
"mapachería". 
 
 SE SUMA MADERO 
  
El coordinador del PAN en el Senado, Gustavo Madero, pidió también la renuncia del titular del Instituto Electoral 
de Oaxaca, por considerar que su situación no garantiza la transparencia y la equidad en el proceso electoral. Tras 
la revelación de una conversación entre el funcionario y el Gobernador Ulises Ruiz, el legislador federal consideró 
indispensable que se revise el grado de autonomía de los órganos electorales de los estados. "Están siendo muy 
cuestionados y creo que es su responsabilidad acreditar su imparcialidad y su independencia, garantizando un 
proceso ejemplar, pero creo que están hasta hoy dejando más cuestionamientos y dudas que certidumbre sobre el 
proceso". 
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Claudia Guerrero 
  
  
  
  
Conózcalo 
  
Nombre: José Luis Echeverría Morales 
  
Cargos: 
· Consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca. 
 
· Su primera elección como consejero fue en abril de 2002. 
 
· Antes fue secretario general del instituto, cuando era presidido por Cipriano Flores, quien después pasó a dirigir 
los programas de alfabetización del Gobernador Ulises Ruiz. 
 
· Echeverría Morales fue reelecto por unanimidad en el Congreso estatal, que tiene mayoría priista, en febrero del 
2005. 
 
 
 

Denuncia tricolor apoyo a panismo 
 
Acusan 'excesos' en Veracruz. Culpan a Gobierno de FCH de manipular programas sociales para 
obtener votos 
Claudia Guerrero 
 
(22 junio 2010).- A pesar del escándalo protagonizado por el Gobernador priista de Veracruz, Fidel Herrera, el 
tricolor denunció "excesos" en la cobertura del programa federal Oportunidades en la entidad. "Esta situación está 
prestándose para la manipulación de votantes en tiempos electorales. "En el caso de Veracruz, durante el año 
2010, que es electoral, el Gobierno federal ha desplegado un apoyo inusual a través de los programas sociales a 
casi la totalidad de los 212 municipios veracruzanos, independientemente de su grado de marginación", asegura 
un documento. La dirigencia del tricolor sostiene que los programas sociales se han convertido en la reserva de 
votos que pretende utilizar el Gobierno del Presidente Felipe Calderón a favor del PAN en los comicios del 4 de 
julio. 
 
Según el documento, el presupuesto de Oportunidades para este año en Veracruz es de más de 6 mil millones de 
pesos; el más alto de todos los estados del País y con el que se pretende beneficiar a 660 mil familias, con un 
promedio de 9 mil pesos anuales. De acuerdo con los priistas, la estrategia del Gobierno panista es registrar tantos 
beneficiarios como votos necesiten para impulsar "ilegalmente" a sus candidatos. Tras citar ejemplos de 
municipios veracruzanos, el PRI sostiene que cuando el número de beneficiarios no rebasa o iguala la cantidad de 
ciudadanos registrados en el padrón electoral, por lo menos se acerca a dicha cifra. 
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"Si tomamos las cifras totales de beneficiarios de dichos programas en todo el estado, que son de 1 millón 676 mil 
574 personas, se aprecia que éstos se acercan en cantidad a la suma de los votos que obtuvieron PAN y PRI en la 
elección para alcaldes de 2007, que fue de 1 millón 915 mil 149", detalla. En el informe se explica que el Gobierno 
federal incorporó en 2010 a 128 mil 800 nuevas familias al padrón de beneficiarios de los programas sociales. 
Sostienen que la suma se realizó a través de un operativo masivo por medio de la contratación de 700 gestores que 
operaron como promotores sociales del programa, entre el 31 de enero y el 30 de mayo de este año. 
 
"Esos mismos promotores, al concluir su contrato como parte del programa, pasaron a operar políticamente a 
favor de los candidatos de Acción Nacional. "El Gobierno federal está usando los programas de desarrollo social 
con fines electorales, haciendo una reserva de votos que, por medio de operadores electorales incrustados en 
dependencias federales, está poniendo al servicio del PAN y de sus candidatos", sostiene el tricolor. De acuerdo 
con el análisis del PRI, en sólo 10 municipios de Veracruz, donde se concentra 33.86 por ciento de los ciudadanos 
en lista nominal, el Gobierno federal está invirtiendo casi 126 millones de pesos, para beneficiar a 460 mil 
personas; es decir, más del 32 por ciento de los habitantes de esas localidades. 
 
 
 

Culpan priistas a FCH de audios 
 
Reclaman difusión de conversaciones y promueven citar a director de Cisen 
Claudia Guerrero y Armando Estrop 
 
(22 junio 2010).- Dirigentes del PRI acusaron al Presidente Felipe Calderón de estar detrás de una campaña de 
guerra sucia lanzada contra los candidatos y Gobernadores del tricolor, para beneficiar a los aspirantes del PAN. 
Luego de difundirse unas grabaciones que ponen en evidencia la participación activa del Gobernador de Oaxaca, 
Ulises Ruiz, en la campaña del candidato tricolor, Eviel Pérez, los priistas culparon al titular del Ejecutivo federal 
de instrumentar una estrategia para golpear al PRI. Carlos Jiménez Macías, delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional priista en Oaxaca, incluso responsabilizó a la oficina de prensa de la Presidencia de impulsar en los 
medios de comunicación una consigna para golpear al PRI y al Gobierno de Ruiz. "El Presidente Calderón está 
detrás de esto, no tenemos ninguna duda y hasta tenemos testimonios de representantes de medios de 
comunicación que nos han confirmado que existe una consigna y peticiones de la oficina de la Presidencia de Los 
Pinos para golpear al PRI y al Gobierno de Oaxaca. 
 
"Ahora vemos que el Presidente ha tomado esta guerra electoral como propia porque es él quien ha ordenado un 
desquite contra el Gobierno de Oaxaca después de que se acusó a su esposa, Margarita Zavala, de realizar 
proselitismo con la esposa del candidato de la alianza opositora, Gabino Cué", expresó. En tanto, el dirigente del 
PRI en Oaxaca, Adolfo Toledo, afirmó que el Primer Mandatario está directamente involucrado en la intervención 
y filtración de comunicaciones telefónicas. "El Presidente está detrás de esto, es un hecho real y lo que le pedimos 
al Presidente es que actúe con serenidad, que no pierda los estribos y que se dedique a gobernar", expresó. 
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VAN CONTRA CISEN 
 
  
Por la serie de grabaciones de Gobernadores priistas que se han hecho públicas, el PRI solicitará la comparecencia 
ante la Comisión Permanente del titular del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), Guillermo 
Valdés. El diputado priista Héctor Pablo Ramírez Puga, coordinador de los legisladores oaxaqueños, advirtió ayer 
que además de la explicación que tiene que dar el centro de investigaciones se debe replantear la relación de su 
partido con el Gobierno federal y el PAN. "Estas grabaciones lo único que evidencian es que el Gobierno federal 
está detrás de esto", dijo. 
  
  
Así lo dijo 
  
"El Gobierno de Oaxaca debe trabajar a todas horas y no veo nada grave en el hecho de que exista un diálogo fluido 
entre el Gobernador y el candidato del PRI". 
 
Carlos Jiménez Macías,  delegado del CEN del PRI en Oaxaca. 
 
 
 
 

Señala Calderón a Moreira 
Gerardo Romo 
(22 junio 2010).- Corresponsal 
  
ZACATECAS, Zac.- El candidato del PAN a la Gubernatura de Zacatecas, Cuauhtémoc Calderón, denunció ayer 
que los gobernadores priistas de Coahuila, Nuevo León y el Estado de México enviaron a unos tres mil operadores 
en apoyo al aspirante del tricolor, Miguel Alonso Reyes. "El Gobernador (Humberto) Moreira es el responsable en 
gran parte del estado, y otros tantos (operadores) vienen de los Gobiernos de Nuevo León y del Estado de México", 
informó el candidato panista. El aspirante del blanquiazul afirmó que el Instituto Electoral del Estado de 
Zacatecas (IEEZ) es un brazo operador del PRI. 
 
"El IEEZ está actuando como operador del PRI. Eso está sucediendo porque el cártel de gobernadores del PRI 
llega, amenaza, opera porque sienten que, por herencia, les corresponde gobernar este País", dijo Calderón. La 
dirigencia estatal del tricolor denunció que el Gobierno perredista que encabeza Amalia García pondrá en marcha 
un operativo, cinco días antes del 4 de julio, para robar el triunfo al candidato priista Miguel Alonso Reyes. 
"Tenemos la certidumbre de que se tiene montado un operativo todavía mas intenso que los que han hecho hasta 
la fecha para, en los últimos cinco días, buscar a toda costa un intento de robo de elección", aseveró Esaú 
Hernández, secretario general del tricolor. 
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Rechaza Gómez Mont intervención 
Antonio Baranda 
(22 junio 2010).- Enviado 
  
Ixtapan de la Sal.- El Secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aseguró ayer que el Presidente Felipe 
Calderón ha sido totalmente institucional en el actual proceso electoral, y reiteró que su administración no ha 
intervenido comunicaciones privadas con fines políticos. "Ya lo dije yo antes y lo reitero ahora, yo niego 
absolutamente que el gobierno federal esté involucrado en los actos que le imputan. El Presidente ha tenido un 
comportamiento totalmente institucional en estos proceso. "No ha acudido a ningún acto de campaña, ha buscado 
generar cumplir con su función de factor de cohesión y unidad política nacional de una manera totalmente 
responsable, y niego la participación del gobierno federal", afirmó. Al inaugurar el foro binacional de medios "Los 
retos de la inseguridad y la violencia, México-Estados Unidos", Gómez Mont recordó que las instituciones de 
seguridad del Estado han desmantelado recientemente centros de espionaje en entidades como Quintana Roo, 
Estado de México, y Oaxaca. 
 
En presencia del Gobernador mexiquense, Enrique Peña, quien la semana pasada dejó entrever que la Secretaría 
de Gobernación grabó y filtró unos audios del Mandatario de Veracruz, Fidel Herrera, Gómez Mont hizo un 
llamado a no caer en "imputaciones fáciles". "Hago un llamado a todos a no caer en imputaciones fáciles, a que 
midamos la conducta de los otros con la misma vara que medimos la nuestra, no se puede establecer el mismo 
comportamiento de muchos actores políticos con la institucionalidad que ha guardado el Presidente. "Que se haga 
una profunda reflexión sobre cuáles son los márgenes democráticos en términos políticos para intervenir en los 
procesos electorales y con ellos saquemos este problema; que de todas estas diferencias generemos soluciones 
legales e institucionales", añadió. 
 
En un comunicado difundido por la noche, la Segob reiteró que "rechaza enérgica y categóricamente las 
imputaciones de diversos actores políticos, hechas de manera infundada y sin prueba alguna, sobre las presuntas 
intervenciones de comunicaciones a los gobernadores de Veracruz y Oaxaca, atribuidas al Cisen". 
 
 
 

Exhiben audios y fotos a priistas en Hidalgo 
 
Revela oposición el encubrimiento de Edil de Huejutla prófugo de la justicia 
Verónica Jiménez 
(22 junio 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA, Hgo.- Dirigentes del PAN, PRD y PT mostraron ayer un audio y fotografías que muestran a 
funcionarios del Gobierno de Hidalgo que presuntamente encubren a delincuentes. Jesús Zambrano, coordinador 
de la campaña de la coalición Hidalgo Nos Une, dijo que las grabaciones y las fotografías serán presentadas ante la 
Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) contra el Alcalde de Huejutla, Alfredo San Román Duval, 
quien está prófugo desde diciembre de 2005 por el delito de peculado. Sin embargo, el 8 de junio pasado, San 
Román Duval estuvo en un acto de campaña del candidato del PRI a la Gubernatura, Francisco Olvera, en la 
huasteca hidalguense. 
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Incluso, San Román Duval -quien fue expulsado del PAN por desvío de recursos públicos- aparece junto al 
dirigente estatal del tricolor, Omar Fayad, en el evento realizado en Huejutla. Además, adelantó Zambrano, 
solicitarán que Olvera sea investigado por el presunto delito de encubrimiento, pues sabe dónde se encuentra el 
funcionario municipal prófugo de la justicia. En la grabación presentada, los dirigentes opositores denunciaron 
comentarios misóginos de San Román contra la candidata al Gobierno de Hidalgo, Xóchitl Gálvez. "No estamos 
preparados en el estado para que nos gobierne una mujer. Nosotros necesitamos que ustedes le tengan confianza a 
Paco Olvera. Tenemos que votar por el PRI", dice la voz. 
 
La grabación contiene frases de José Ponce, secretario de Desarrollo Regional y Concertación, quien pide una y 
otra vez que le den un voto de confianza a Olvera porque él es el único que puede dar seguimiento al trabajo del 
Gobernador Miguel Ángel Osorio. Durante una conferencia de prensa, Zambrano denunció que, a través de la 
Coordinaciones Regionales, toda la estructura del Gobierno estatal está operando a favor de la campaña de Olvera. 
Mencionó que continúan las detenciones ilegales de taxis que traen propaganda de Xóchitl Gálvez. Zambrano y los 
líderes estatales del PRD, Pedro Porras; del PAN, Gonzalo Trejo, y del PT, Arturo Aparicio, demandaron a la 
Procuraduría del estado detener al Alcalde que hace campaña por el tricolor, aun teniendo cuentas pendientes con 
la justicia. Exhortaron al Gobernador Miguel Osorio a que se desmarque de estas acciones de encubrimiento y que 
ordene a la Procuraduría actuar de inmediato. 
 
 

Ofrecen $10 mil por un 'mapache' 
Verónica Jiménez 
 
(22 junio 2010).- PACHUCA.- La candidata al Gobierno de Hidalgo por la alianza opositora, Xóchitl Gálvez, 
ofreció 10 mil pesos a quien obtengan la mejor fotografía o el mejor video sobre compra de voto con dádivas o 
dinero para favorecer al PRI. Durante su campaña por el Valle del Mezquital, Gálvez pidió a los hidalguenses estar 
alertas para que no haya compra de votos el 4 de julio. "Necesitamos parar que el cemento se reparta previo y 
durante la elección. Voy a pagar 10 mil pesos por la mejor foto de un mapache", propuso. A través de un 
comunicado, Gálvez informó que crearán una página en internet que se llamará "Cazando Mapaches", la cual 
servirá para que se muestre cómo, cuándo y dónde priistas y funcionarios intenten comprar el voto. 
 
 

Critica Granados Chapa contienda inequitativa 
Verónica Jiménez 
(22 junio 2010).- Corresponsal 
  
PACHUCA, Hgo.-El periodista Miguel Ángel Granados Chapa consideró ayer que la contienda electoral por la 
Gubernatura de Hidalgo es inequitativa. Dijo que la competitividad de la candidatura de Xóchitl Gálvez, postulada 
por la alianza opositora, obliga al Gobierno priista a disponer del erario en apoyo al aspirante priista. "Eso obliga 
al Gobierno a derramar más dinero para favorecer a su candidato, Francisco Olvera", expuso. Sostuvo el 
columnista que el Gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong está participando más directamente que nunca en el 
proceso electoral. Sin embargo, añadió, la elección del 4 de julio puede llegar a un desenlace distinto del que 
espera el Gobierno priista. Granados Chapa mencionó que si la fuerza ciudadana, que generalmente se abstiene de 
votar, es receptiva al mensaje de Xóchitl Gálvez, el resultado puede ser adverso para el partido del Gobierno. 
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"Aun en las encuestas oficiales, la diferencia que le atribuyen favorablemente al candidato va angostándose. Llegó 
a haber encuestas en las que había 20 puntos de diferencia a favor de Francisco Olvera. Las encuestas oficiales 
ahora separan a los candidatos con 6 puntos de diferencia, y eso se debe a que las propuestas de Xóchitl son la 
respuesta a las necesidades de la sociedad", explicó el periodista hidalguense. Granados Chapa y la reportera Sala 
Lovera participaron en un debate con periodistas locales, intelectuales y ciudadanos sobre las condiciones en las 
que Hidalgo enfrentará el proceso electoral. El autor de Plaza Pública lamentó la parcialidad con la que se 
conducen los medios locales, y añadió que en los estados gobernados por el PRI operan mecanismos de control 
sobre los medios de comunicación. 
 
No obstante, celebró la existencia de medios alternativos como internet y las redes sociales donde ambos 
candidatos están en una lucha cuerpo a cuerpo. 
 
 
 
 

Un Vistazo 
(22 junio 2010) 
 

Reza para que Trife le restituya su candidatura 
 
Playa del Carmen.- Acompañado por simpatizantes evangélicos y católicos, el aspirante a la Alcaldía de 
Solidaridad (Playa del Carmen) por la alianza PAN-PRD-PT-Convergencia, Marciano "Chano" Toledo, inició ayer 
una jornada de plegarias para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le restituya su 
candidatura. "Dios quiere que 'Chano' sea el próximo Alcalde de Solidaridad. El bien triunfará sobre el mal", dijo 
Alonso Aznar, pastor de la Red Apostólica y Ministerial. 
 
Sergio Caballero 
  
  
  
  

Piden al SAT investigar a los padres de Zavala 
  
Puebla.- La alianza opositora que postula a Rafael Moreno Valle como candidato al Gobierno de Puebla solicitó 
ayer al Sistema de Administración Tributaria (SAT) investigar el origen de loa bienes que poseen los padres de su 
adversario priista Javier López Zavala. 
 
Francisco Rivas 
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Niega Lozano tener documentos falsos 
 
Aguascalientes.- Carlos Lozano, candidato del PRI al Gobierno de Aguascalientes, reconoció ayer que tiene dos 
actas de nacimiento pero negó que el documento que obtuvo en México sea falso, en respuesta a la denuncia que 
presentó el PAN en su contra por presunta falsificación de sus actas de nacimiento. 
 
Raúl Muñoz 
 
 
 
 
 

Califican campañas vacías de propuesta 
Érika Hernández 
 
(22 junio 2010).- Investigadores del Centro de Estudios Espinosa Yglesias afirmaron ayer que las propuestas de 
campaña de los candidatos a las diversas gubernaturas son vacías, sin veracidad, irresponsables e inconexas. 
Rumbo a los comicios del 4 de julio, enfatizaron, los aspirantes de los diversos partidos han basado sus campañas 
en "dimes y diretes". "Las plataformas electorales de registro constituyen documentos generales, redactados sin 
orden ni jerarquía. Es preocupante la disociación entre el diagnóstico elaborado y los objetivos planteados. 
 
"Nos muestran que no están preparados para gobernar con políticas públicas, dan temas inconexos, no hay una 
propuesta integral. Al parecer no saben hacia dónde van, existe un desdén absoluto a la problemática y exigencia 
ciudadana", comentó la investigadora Irma Méndez. Además, destacaron la dependencia que tienen de los apoyos 
de los Gobiernos estatales y el uso de la llamada guerra sucia para intentar derrotar a sus rivales. 
 
Expusieron el análisis de las propuestas de los candidatos al Gobierno de Puebla, Rafael Moreno Valle, de la 
alianza PAN-PRD-Panal, y Javier López, del PRI, así como las de Xóchitl Gálvez, aspirante de la coalición 
opositora, y el priista Francisco Olvera en Hidalgo. En términos generales, el Centro calificó a Moreno Valle con 
6.3; a López Zavala con 5.16; a Gálvez con 3.37, y a Olvera con 4.65. 
 
Ninguno de los cuatro aspirantes evaluados tiene un diagnóstico sobre los problemas de la policía estatal ni 
visualizan propuestas que incluyan a los estados vecinos, con quienes comparten tareas comunes. Señala el Centro 
que ambos aspirantes de Puebla proponen eliminar el pago de la tenencia, pero a la vez prometen elevar los 
ingresos. Además, ni Lopez Zavala ni Moreno Valle expresaron un compromiso claro sobre transparencia. 
 
En Hidalgo, Gálvez tiene mejores calificaciones en el impulso de mecanismos sobre participación ciudadana como 
el referéndum y plebiscito; sin embargo, aseguran, su propuesta es muy general. 
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Se montan candidatos en el tema 
Sergio Caballero 
(22 junio 2010).- Corresponsal 
  
CANCÚN.- En medio de la contienda electoral por el ayuntamiento de Benito Juárez, el PRI y la alianza PRD-PAN 
ofrecieron clausurar el actual relleno sanitario ubicado en la denominada Parcela 1113. La saturación del actual 
confinamiento y el enojo de los vecinos de la zona por la contaminación han sido abanderados por el candidato del 
PRD, PAN, PT y Convergencia, Julián Ricalde Magaña y el del PRI, PVEM y Panal, Guadalupe Espadas Novelo. En 
gira de trabajo, Ricalde Magaña, que en la actual Administración municipal fue secretario de Servicios y Obras 
Públicas, se comprometió con los habitantes de Villas Otoch y de la región 247 a clausurar el relleno sanitario. 
 
Señaló que la comunidad sufre de olores nauseabundos, de infecciones en la piel y de garganta en menores de 
edad y adultos mayores por el mal manejo y la saturación del basurero. "El primer problema que resolveré cuando 
sea Presidente Municipal será erradicar de una vez por todas la problemática de la basura. "Seré un gestor de la 
sociedad ante las autoridades de los tres órdenes de Gobierno, organizaciones ambientales y profesionales en el 
tema para que Cancún cuente con un plan integral de recolecta, separación de la basura y conciencia ecológica", 
dijo. 
 
Por su parte, Espadas Novelo, junto con el candidato del PRI, PVEM y Panal a la Gubernatura, Roberto Borge 
Angulo, cuestionaron el desempeño de Ricalde Magaña al frente de los servicios públicos municipales. 
"Totalmente voy a sacar la basura de Cancún, pero no solo la basura que se genera en la casa hasta la del 
Ayuntamiento. "La primera acción va a ser clausurar el relleno sanitario de Villa Otoch, que es un reclamo de todo 
el fraccionamiento, no solo por lo malos olores, sino porque es un atentado contra la salud publica de las familias", 
dijo Novelo. También señaló que revocará la concesión del servicio de la recolección de basura al grupo Domos, 
que le fue entregado en la actual administración, que empezó Gregorio "Greg" Sánchez, actualmente preso bajo 
cargo de narcotráfico y lavado de dinero. 
 
 

Dan a diputados 'cash' para pasajes 
Claudia Salazar 
 
(22 junio 2010).- Desde mayo, 315 diputados reciben en efectivo un promedio de 40 mil pesos mensuales para 
sus traslados en avión de la Ciudad de México a sus estados de origen. Según fuentes oficiales de San Lázaro, cada 
legislador podrá comprobar los gastos con los talones de los boletos, pero diputados consultados aseguran que no 
será necesaria la comprobación. El monto destinado, de 19 millones de pesos mensuales, se encuentra en la 
partida "ayuda para transporte aéreo" del Congreso. El dinero se deposita junto con la dieta de los legisladores 
para sustituir los cupones de avión de viaje redondo que recibían. 
 
Ahora, los ingresos de los legisladores alcanzarán casi los 200 mil pesos mensuales. Su dieta mensual bruta es de 
75 mil 793 pesos, y tienen "apoyos económicos" para asistencia legislativa por 45 mil 786 pesos; para atención 
ciudadana, por 28 mil 722 pesos, y ahora, la ayuda para transportación aérea, por 40 mil pesos. La Auditoría 
Superior había detectado que los diputados cambiaban los cupones por dinero y preferían viajar en vuelos 
económicos o por auto para quedarse con los recursos. Además, usaban los cupones para viajes familiares ajenos a 
la labor legislativa. Las agencias ubicadas en la Cámara, como Viajes Valero, hacían negocio al cobrar hasta 8 por 
ciento de comisión por canjear los cupones a los legisladores. 
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Pagaron diputados vacaciones con erario 
 
Señala irregularidades la Auditoría Superior. Reconoce agencia cambio de cupones de viajes 
oficiales por otros destinos 
Claudia Salazar 
 
(22 junio 2010).- El presupuesto de la Cámara de Diputados cubrió vacaciones de los legisladores con paquetes 
todo pagado a destinos nacionales e internacionales. Así lo establece un reporte de la Auditoría Superior de la 
Federación, ASF, en las diligencias que realizó a una de las agencias de viaje ubicadas en el inmueble de San 
Lázaro como parte de la revisión a la Cuenta Pública del 2008, perteneciente a la anterior legislatura. Los 
diputados gozaban de hasta 4 cupones mensuales que amparaban viajes redondos y que estaban cotizados en las 
tarifas más altas, las cuales les permitían cambiar los horarios y hasta destinos de los vuelos. Estos documentos 
eran cambiados por las agencias de viaje de la Cámara, quienes entregaban en dinero a los legisladores la 
diferencia entre el costo del vuelo y el monto de los cupones, o incluso los canjeaban completamente, a cambio de 
una comisión. 
 
Según el documento, el gerente de Valero Viajes Internacionales, Roberto Valero García, reconoció ante auditores 
que derivado de los saldos de las cuentas de los diputados, por cupones no utilizados, había diversas posibilidades 
para disponer de los recursos otorgados por la Cámara. "Roberto Valero García, gerente de la Agencia Valero 
Viajes Internacionales, informa que derivado de los saldos que presentan las cuentas de la acumulación de 
cupones, los diputados pueden optar por cambiarlos por paquetes que incluyan hospedaje y alimentos a diferentes 
destinos nacionales e internacionales, inclusive para otorgarse a familiares o personas que ellos decidan", cita el 
acta circunstanciada de la visita domiciliaria a la agencia de viajes. Tal visita se efectuó el 27 de octubre del 2009, 
correspondiente a la auditoría 264/2008, documento que fue clasificado por la ASF como reservado. 
 
En su exposición, Roberto Valero reconoció que los asistentes de los diputados cobraban comisión por hacer el 
canje de los cupones. Precisó que su agencia ha obtenido una comisión que va del 3 al 8 por ciento respecto de los 
reembolsos otorgados a los diputados. "No omite el señalar que se otorga el 3 por ciento de comisión a los 
asistentes de los diputados, por lo que en tal sentido puntualiza que el total de cobros efectuados a la Cámara de 
Diputados no constituyen el total de sus ingresos", menciona. 
 
Añade que restando el reembolso a los diputados y el cobro de comisiones a los asistentes, a la agencia se le queda 
únicamente el 5 por ciento del total de pagos recibidos de la Cámara de Diputados, así como el 1 por ciento 
respecto de los boletos de avión efectivamente utilizados por los legisladores. En la misma diligencia, el gerente de 
la agencia de viajes reconoce la emisión de 100 cheques a los diputados como reembolsos por remanentes en los 
cupones, por viajes no realizados o adquiridos en menor precio. Destacan los casos del ex diputado del PAN 
Gerardo Priego, quien acumuló recursos en el 2008 por 418 mil 573 pesos. 
 
Con lo sumado en 2009, Priego sumó 827 mil 633 pesos, monto que fue regresado a las finanzas de la Cámara por 
el ex diputado en agosto de ese año, al denunciar que había un trueque entre legisladores y agencias de viaje para 
cobrar los cupones no usados. Otro caso reportado por la agencia de viajes es el cheque cobrado por la ex diputada 
María Esperanza Morelos Borja, por 705 mil 370 pesos, con fecha del 21 de agosto del 2008. 
 
 
 



 
MARTES 22 DE JUNIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
22 

"Roberto Valero García precisó que algunos diputados recibieron por parte de la agencia Valero Viajes 
Internacionales el monto en efectivo que correspondió al remanente de boletos no ocupados o cancelados por los 
propios diputados y pagados con recursos de la Cámara de Diputados. "(El pago de la Cámara se derivó por 
considerar que los diputados sí realizaron los vuelos, no obstante que no fueron realizados)", indica el acta de la 
visita a dicha agencia. 
 
 
  
  
  
Devolvió Priego cheque 
  
El 18 de agosto del año pasado, el entonces diputado panista Gerardo Priego dejó al descubierto la negociación 
mediante la cual las agencias de viajes de la Cámara baja reembolsaban a los legisladores los "remanentes" por 
boletos de avión no usados o comprados a un menor costo. 
 
Al diputado le "sobraron" 827 mil pesos que le entregaron en cheques al final de la legislatura.  
Pero en lugar de cobrarlos hizo la denuncia pública y los regresó a la Tesorería de San Lázaro, por considerar que 
ese dinero no le pertenecía. 
 
"Los tres años he estado denunciado los excesos y los privilegios de aquí de la Cámara, y me parece lo mínimo 
congruente", dijo en aquella ocasión. 
 
No se supo que alguno de sus compañeros de legislatura siguieran su ejemplo. 
 
Staff 
  
  
  
Deposítalo en mi cuenta 
  
Los diputados reciben su dieta y varios beneficios extras que se depositan en sus cuentas bancarias. 
 
$75,793 Dieta mensual bruta 
$28,722 Atención ciudadana  
$45,786 Asistencia Legislativa  
$40,000 Ayuda transportación aérea 
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Pega nueva disposición a agencias de Cámara 
Claudia Salazar 
 
(22 junio 2010).- Las agencias de viaje que prestan servicios a la Cámara de Diputados sufrieron un duro golpe 
al eliminarse la emisión de cupones canjeables por boletos de avión para los legisladores. Ahora, los diputados 
reciben en efectivo, junto con sus dietas legislativas, un monto similar a lo que recibían en cupones y que se ha 
catalogado como "ayuda para transporte aéreo". A forma de prestación, los diputados recibían cuatro cupones 
mensuales para viaje redondo para viajar al Distrito Federal si viven a más de 300 kilómetros de la sede 
legislativa. 
 
En lugar de pagar los boletos, la Cámara entregaba los cupones con el costo del vuelo más caro tipo "Y" o "Yanqui", 
cuyo monto variaba de 11 a 13 mil pesos por no tener ningún tipo de restricción. Sin embargo, los diputados 
podían acumular sus cupones o usar una parte buscando un vuelo más económico. El remanente podía ser 
acumulado y las agencias de viaje, con el cobro de una comisión del 3 al 8 por ciento, cambiaba los cupones por 
dinero en efectivo para los diputados. Con las nuevas disposiciones, desde mayo las cinco agencias ubicadas 
dentro del recinto legislativo de San Lázaro sólo atienden cotizaciones de viajes oficiales que realicen los órganos 
de gobierno y las comisiones y comités de trabajo. 
 
La Dirección General de Atención a Diputados incluso somete a concurso los vuelos que requiere a fin de 
conseguir los costos más accesibles y evitar la tarifa "Yanqui". Fuentes de la Cámara indicaron que ahora se podría 
esperar el cierre de las agencias por la escasez del trabajo y la pérdida de las ganancias millonarias que tenían. Tan 
sólo en el primer semestre de la 61 Legislatura, se emitieron cerca de 8 mil cupones y hasta febrero pasado las 
agencias habían cobrado ya más de 100 millones de pesos. En los resultados de la Cuenta Pública del 2008, la 
Auditoría Superior de la Federación reportó que las agencias de viaje cobraron 171.6 millones de pesos en ese año. 
 
"Se determinó que en todas ellas se presentan fallas y debilidades de control que impiden garantizar que los 
cupones emitidos por la Cámara de Diputados fueron efectivamente utilizados por los destinatarios y en las tarifas 
autorizadas, situación que se propició por considerarse que de acuerdo a la normatividad se les otorga un apoyo 
fijo para su tarea legislativa en función de su lugar de residencia, de lo cual ellos son los únicos beneficiados", 
advirtió la ASF en sus resultados de auditoría. 
 
El órgano de control recomendó a la Cámara de Diputados que evaluara las alternativas para fortalecer sus 
medidas de control, a efecto de que la comprobación de los pasajes aéreos quede respaldada tanto con los cupones 
dados a los legisladores como por los pases de abordar. 
 
También "para que se realicen los estudios necesarios tendientes a definir las tarifas de boletos de avión que al 
momento de su emisión resulten las más favorables, en beneficio de la Cámara". 
 
Además, recomendó que se instrumentaran mecanismos de verificación con las agencias de viaje. 
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Urge Peña a cambiar la estrategia 
Antonio Baranda 
(22 junio 2010).- Enviado 
  
IXTAPAN DE LA SAL.-El Gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, urgió ayer al Gobierno federal a 
replantear su estrategia anticrimen y priorizar la recomposición del tejido social y la recuperación de los valores, 
por encima del uso de la fuerza. "Es muy positivo que se replantee la estrategia contra el crimen, debemos 
transitar de una guerra temporal contra el crimen organizado a una permanente política de Estado por la legalidad 
y la seguridad, en este marco es imperativo adecuar nuestras instituciones.  
 
"Estamos viviendo un nuevo fenómeno delictivo, y en consecuencia debemos reorganizar nuestras instituciones de 
seguridad y justicia para elevar su eficacia (...), debemos pasar de una estrategia de fuerza a una estrategia 
integral", señaló. 
 
Durante la inauguración formal del foro binacional de medios "Los retos de la inseguridad y la violencia, México-
Estados Unidos", el Mandatario mexiquense dijo que es urgente atacar de raíz los factores que propician la 
delincuencia y las adicciones. Es necesario, dijo, rediseñar las políticas públicas de prevención del delito y 
readaptación social, extender el uso de las nuevas tecnologías para combatir al crimen, e impulsar programas 
educativos y productivos. Peña Nieto sostuvo que, en esta tarea, el liderazgo lo debe mantener la Federación, pero 
sobre la base de un nuevo plan de coordinación nacional.  
 
"Debemos evitar que las organizaciones criminales nos ganen la batalla más importante, la de las aspiraciones de 
nuestros niños y nuestros jóvenes, como estado y sociedad debemos volver a inspirar a nuestra juventud, brindarle 
oportunidades, dotarla de esperanza", dijo el Mandatario.  
 
Por su parte, el Procurador General de la República reconoció que la fuerza no basta para combatir al crimen, pero 
aseguró que "se está haciendo lo correcto" y que los resultados no tienen precedente en la historia del País. 
"Sabemos que se está haciendo lo correcto, y lo correcto era emprender no solamente una lucha contra la 
delincuencia organizada, sino un esfuerzo sin precedentes por la seguridad de todos los mexicanos", dijo. 
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Jorge Alcocer V. / ¿Qué dicen? 
Jorge Alcocer V. 
 
(22 junio 2010).- Un candidato a gobernador detenido en plena campaña, acusado de ligas con el narcotráfico; 
otros bajo sospecha de tener relaciones, pasadas o presentes, con el crimen organizado; candidatos ultimados sin 
que nadie sepa el origen ni los responsables de los crímenes; oficinas partidistas atacadas con bombas molotov; 
institutos y tribunales electorales estatales señalados por la subordinación a gobernadores y la notoria parcialidad 
de sus actos; consejeros del IFE acusados de servir al PRI; judicialización imparable de la vida interna de los 
partidos y de las contiendas electorales; contradictorias sentencias de los magistrados de la Sala Superior del 
TEPJF; grabaciones ilegales de conversaciones telefónicas, que aparecen como hongos, extremando, por si todo lo 
antes conocido fuera poco, un ambiente de sospecha y desconfianza. Carentes de valor probatorio ante cualquier 
juez, el contenido de las grabaciones que en diversos medios han sido difundidas confirman lo que ya sabíamos: 
que los gobernadores han adoptado el papel de coordinadores de campaña, y que en su loco afán de asegurar la 
continuidad de su respectivo partido no conocen límites. Confirman igualmente el asalto sufrido por las 
instituciones electorales locales, avalado por tirios y troyanos, que en negociaciones al amparo de las sombras se 
repartieron cargos y esferas de influencia. Panistas y perredistas pagan la factura de haber solapado y ser 
beneficiarios del contubernio de sus legisladores y dirigentes estatales con los gobernadores; también lo paga el 
PRI, a la medida de su influencia en los estados. 
 
Sin embargo, no es lo mismo analizar resoluciones y contratos, avalados por el TEPJF, entre institutos electorales 
locales y proveedores privados, que escuchar de viva voz, a la presidenta del Consejo Electoral de Sinaloa, y al 
presidente del Instituto de Oaxaca, ponerse al servicio de los respectivos gobernadores. Por un mínimo de pudor, 
deberían renunciar. No lo harán. Como no lo hará el de Puebla, ni el de Zacatecas, ni la de Aguascalientes. 
Etcétera. Tampoco es asunto menor escuchar al gobernador de Oaxaca, en plática con el coordinador de medios 
del candidato del PRI, Eviel Pérez, ofrecer control sobre el periodista Carlos Marín y Milenio /TV, o sobre Radio 
Fórmula, cadena radiofónica a la que Raúl Castellanos, tránsfuga del PRI, perredista de temporal, hijo pródigo que 
regresó al partido de su cuna, se refiere como "fórmula". ¿Qué dirán, empresas y periodista, mencionados en la 
ilegal grabación? Marcado a fuego por la orfandad política, luego por omisiones y reglamentos del IFE, la 
normatividad en materia de televisión y radio, el avance más importante de la reforma de 2007, es ahora 
convertido en el gran culpable de lo que pasa en la relación entre el poder y los medios electrónicos. La culpa es 
por la "nefasta reforma de 2007" dicen los periodistas y editorialistas de Milenio diario y su filial de TV. Igual 
hacen, con honrosas excepciones, los que ocupan la antena de Radio Fórmula. Han ignorado, o guardado silencio 
cómplice, ante los contratos de los gobiernos estatales con sus patrones, que les imponen silencios y vetos a 
invitados. El daño mayor que las ilegales grabaciones terminan por colocar sobre la mesa no es solamente contra 
candidatos y gobernantes, de eso ya sabíamos lo necesario; tampoco en contra de autoridades cuyo prestigio hace 
rato que está por los suelos; la evidencia es sobre la conducta de los dueños de las empresas que controlan 
televisión y radio en México, también sobre los medios impresos que de ellos dependen, extorsionadores de 
gobiernos y partidos, a los que ofrecen, a cambio de sumas millonarias, no sólo difusión privilegiada, sino 
también, todo indica, bloqueo en contra de sus adversarios, de lo que, si a las evidencias atendemos, no informan a 
sus comunicadores, ¿O sí? 
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Por ley, las grabaciones no podrán ser consideradas por autoridad alguna, pero su efecto, contra lo que pensaron -
es un decir- sus autores intelectuales, es equivalente a una carambola de tres bandas. Han puesto a la luz pública a 
gobernadores del PRI, a quienes encabezan institutos electorales y a medios de comunicación y a un periodista 
que, por decir lo menos, nos deben una explicación. El sistema electoral está en punto de crisis, los que obligados 
estaban a cuidar lo avanzado a lo largo de dos décadas, de ello se olvidaron. A pretexto de la autonomía de las 
instituciones electorales, mal diseñada y peor aplicada, hemos regresado a los años previos a 1988, o peor. Ya 
oímos las grabaciones. ¿Qué dicen los que en ellas están mencionados?Posdata: La muerte de Carlos Monsiváis me 
deja un poco más huérfano. No fui su amigo, sino solamente su adicto lector. Su luminosidad estará siempre 
presente. 
 
 
 
 

Eduardo R. Huchim / Los caminos cerrados 
Eduardo R. Huchim 
(22 junio 2010).- Hay malas noticias para la democracia. 
 
La degradación del debate, las prácticas clientelares, el uso de fondos públicos en las campañas, el rebase de los 
topes de gastos, la parcialidad de órganos electorales, los ataques a sedes partidarias, los asesinatos de candidatos, 
las campañas suspendidas por amenazas del narco, la burla a la ley con los llamados infomerciales... Y por si todo 
eso fuera poco, se nos muere Carlos Monsiváis. Los mencionados vicios antidemocráticos están ocurriendo ahora 
mismo, en los procesos electorales que confluirán el 4 de julio en 14 estados. En este marco, tiene razón Felipe 
Calderón al deplorar la persistencia de las prácticas del ancien régime que, en realidad, nunca se fueron, y más 
bien del partido hegemónico se propagaron a los demás. Pareciera como si aún estuviéramos en los tiempos de la 
hegemonía priista, después de un lapso demasiado corto en que nos entusiasmaron la autonomía de los órganos 
electorales, la fiscalización de los dineros partidarios y los mecanismos que garantizaban equidad. Todo ello está 
roto hoy. Los partidos y los gobiernos estatales mediatizaron y envilecieron a los órganos comiciales; se gasta 
excesivamente, incluso dineros de procedencia sospechosa, pero probar los excesos partidistas -cuando se quiere 
probar- es tarea de titanes que no abundan entre los árbitros de los procesos, y la equidad se violenta a la manera 
veracruzana, o oaxaqueña o yucateca. 
 
Ya se sabía que los gobernadores, como insana consecuencia de la alternancia partidaria en la Presidencia, ejercen 
hoy un poder descontrolado que no rinde cuentas a nadie y que ha absorbido al Legislativo y al Judicial. Ya se 
sabía también que los avances democráticos logrados en el ámbito federal, si bien habían sido estatuidos 
formalmente en los estados, la práctica estaba lejos de acercarse a los altos estándares que inicialmente se 
alcanzaron, sobre todo a partir de 1996, en la Federación. Pero aun sabiendo todo eso, no deja de ser impactante 
enterarse de viva voz de cómo se transgreden presupuestos esenciales de la competencia. Con las grabaciones de 
las pláticas telefónicas de los gobernadores de Veracruz y de Oaxaca, Fidel Herrera y Ulises Ruiz, ocurre algo 
semejante que con las diarias "ejecuciones" a cargo del crimen organizado. Las conocemos y hasta nos hemos 
habituado a ellas, a fuerza de repetirse. Pero verlas descarnadamente -como se ve en videos que circulan hoy por 
internet- estremece y horroriza. 
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Las grabaciones del gobernador de Veracruz, inicialmente difundidas por Leticia Robles de la Rosa (Excélsior, 
16/06/10), muestran en forma cruda la desviación de fondos públicos hacia actividades partidarias, el ejercicio 
abusivo del poder y la vulneración de las leyes e incluso de la Constitución, cuyo artículo 134 obliga a los 
funcionarios locales y federales a "aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su 
responsabilidad, sin influir en la equidad de la competencia entre los partidos políticos". Las grabaciones de 
Oaxaca, difundidas ayer lunes por Carmen Aristegui, exhiben la supeditación del órgano electoral al gobernador, 
la intervención de éste en la campaña priista y la soez referencia a damas respetables. El ángulo peor de las 
violaciones constitucionales y legales de lo aquí descrito es la impunidad. Apueste el lector a que, pese a las 
evidencias, a Herrera y Ruiz no les pasará nada, como no le pasa nada a éste pese a los graves hechos de represión 
(incluso homicidios) y corrupción en Oaxaca, como no le pasa nada a prácticamente nadie a pesar de la muerte 
dolorosa de 49 niños en Sonora. 
 
México se ha convertido en el reino de la impunidad y de las sentencias absurdas. Si se intentara el camino del 
juicio político contra alguno de los dos gobernadores, lo impedirá la mayoría priista en la Cámara de Diputados, si 
se intentan otras vías (la inútil Fepade, por ejemplo) se alegará que las grabaciones no prueban nada por su origen 
ilegal, optar por la vía del Congreso local o la de las autoridades electorales veracruzanas o oaxaqueñas equivale a 
pedirle a Pilatos que se incrimine por la muerte del Justo. Con las excepciones que confirman la regla, los caminos 
de la justicia -la electoral y la otra- están cerrados en México. Habrá que abrirlos, como antes fueron abiertas otras 
vías también obturadas. La sociedad, su porción que no quiere ser cómplice de la defraudación electoral, tendrá 
que ser, nuevamente, la promotora y autora de la hazaña. 
  
omnia08@gmail.com 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(22 junio 2010).- Y NO LLEGÓ Luis Téllez al juzgado... pero no por desacato, sino porque cuando llegó el 
citatorio no estaba en la Ciudad de México. 
 
EL EX TITULAR de Comunicaciones y Transportes debía haberse presentado ayer a comparecer como testigo en 
el juicio que se sigue a Purificación Carpinteyro, pero no se apareció por ahí. 
 
HA DE SER porque el juez que lleva el caso le hizo llegar el citatorio sin la debida anticipación que ameritan estos 
asuntos, y apenas el jueves pasado un mensajero lo entregó en su oficina. 
 
PERO, ¡oh, sorpresa! Téllez ni siquiera lo recibió por estar fuera de la ciudad, por lo que habrá que esperar al 
próximo citatorio para saber si comparece. 
 
SIN EMBARGO, el show continúa pues para este jueves está citado también en el juzgado el presidente de la 
Cofetel, Héctor Osuna, quien ha sido señalado como el autor del espionaje telefónico por el que se está juzgando a 
Carpinteyro. 
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EXTRAÑAMENTE justo ahora que se reabrió el debate sobre si lo que decomisó la Secretaría de Marina era 
realmente explosivo C4 o parafina, la página web de la dependencia sufrió un pequeño desperfecto. 
 
AHÍ DONDE están archivados todos los comunicados de la dependencia sólo uno aparece desactivado. 
 
¡EXACTO! No funciona, precisamente, aquel en el que se relataba sobre el decomiso de 20 kilogramos de un 
material explosivo "de fácil maleabilidad, utilizado en tareas de demolición debido a su facilidad para ser adaptado 
a cualquier forma, el cual se puede aplicar directamente en estructuras". 
 
¿SERÁ casualidad u opacidad? Es pregunta que naufraga en un mar de dudas. 
 
  
  
LA DECISIÓN la había tomado hace tiempo, sin embargo el asesinato de dos estudiantes en medio de un 
enfrentamiento entre soldados y narcotraficantes, obligó a Rafael Rangel Sostmann a posponer su retiro. 
 
ASÍ, casi 100 días después de ese dramático capítulo, el más doloroso y triste de sus 25 años de gestión, finalmente 
concretó su renuncia como cabeza del Tecnológico de Monterrey. 
 
AHORA COMIENZA el proceso para encontrar a su sucesor que, más allá del perfil ejecutivo-administrativo, 
deberá tener también un buen respaldo en lo académico, considerando que llevará la batuta de 6 mil profesores y 
más de 122 mil alumnos. 
 
LA TAREA del Consejo del ITESM, presidido por Lorenzo Zambrano, no es fácil: la vara se las dejan muy alta. 
 
  
  
DADOS los buenos resultados obtenidos con las plegarias para que la Selección Nacional le ganara a Francia, 
habrá que elevar hoy nuevas oraciones para garantizar el triunfo contra los uruguayos. 
 
SANTA BEATRIZ... protege la portería con tu hermoso huipil. 
 
SAN FELIPE... ilumina al Guille y mándale a Forlán una gripe. 
 
SAN LEONEL... ilumina en todo momento al "Vasco", nuestro timonel. 
 
SAN OBRADOR... que no nos metan un gol. 
 
SAN MARCELO... que en los pies de Gio el Jabulani tome vuelo. 
 
SAN BELTRONES... ¡Viva México, caramba! 




